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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Atualidade

zx A GRUVA fez um comunicado

no seu Facebook, onde assumiu

que não consegue ajudar e rece-

ber mais animais abandonados.

Lê-se que:

"Pedimos desculpa mas, infeliz-

mente, a partir de agora e por tempo

indeterminado, não conseguimos aju-

dar mais situações de animais

errantes. Como assim?

Passamos a explicar.

As famílias de acolhimento que

temos estão cheias de animais. Nós

não temos um espaço físico próprio. Os

nossos recursos humanos são escas-

sos. Os nossos recursos financeiros

são nenhuns. Estamos a braços com

situações que não estamos a conseguir

dar a volta.

Se encontrarem animais por favor

não atuem com a ideia de que basta

agarrar e proteger que alguém depois

toma conta do assunto. Nós também

nos cruzamos com muitos gatos e cães

e não conseguimos agarrar todos. É

esta a realidade. Doa a quem doer. A

nós dói ainda mais!

É importante também para nós que

respeitem que não conseguimos

chegar a todo o lado. O julgamento

diário que nos fazem já esteve mais

longe de nos fazer desistir. Não somos

de ferro, também temos vida, família e

trabalho. Empatia. Pedimos isso!

Muito obrigado!".

A GRUVA nasceu em 2014, e não

possui um espaço físico, uma vez que a

sua constituição partiu da vontade de

ajudar a promover a adoção dos ani-

mais do Canil Municipal da Nazaré -

que, atualmente, também se encontra

lotado.

Em 2021, tornou-se associação, mas

o objetivo manteve-se e, neste momen-

to, vêem-se a braços com situações de

animais que não conseguem

resolver… por não terem onde os colo-

car.

Há várias formas de ajudar, como

explica Laura Silva, e "toda a gente o

pode fazer!". Seja "apoiando monetaria-

mente, fazendo voluntariado no canil,

inscrevendo-se como sócio do GRUVA,

comprando o merchandising, apadri-

nhando um animal, ou simplesmente

tornando-se Família de Acolhimento

Temporário (FAT)". zx

GRUVA não consegue ajudar mais animais,
e apela à solidariedade das pessoas

DR

zx  O Banco Alimentar Contra a

Fome do Oeste (BAO) recolheu 52

toneladas de alimentos durante a

campanha realizada a nível

nacional, no primeiro fim-de-se-

mana de dezembro, o que levou a

instituição a elogiar quem con-

tribuiu.

"Uma iniciativa em que acreditam e

reconhecem a credibilidade, e que se

destina a minorar as carências alimenta-

res de muitos dos seus concidadãos, num

tempo em que se mantiveram as dificul-

dades económicas de muitas famílias",

refere a instituição em comunicado.

O BAO abrange oito concelhos da

região, que conseguiram as seguintes

quantidades em toneladas: Alcobaça 12,

Bombarral 4, Cadaval 1, Caldas da Rainha

15, Lourinhã 8, Nazaré 3, Óbidos 2 e

Peniche 4. zx 

15 toneladas de alimentos recolhidos pelo
Banco Alimentar em Alcobaça e Nazaré DR
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Assembleia municipal chumba 
orçamento para 2025

zx A Assembleia Municipal da

Nazaré chumbou, no passado dia

10 de dezembro, com 11 votos

contra, sete a favor e três abs-

tenções, o Orçamento para 2025,

no valor de 31.307,670€.

Para este desfecho contribuiu a

decisão dos deputados socialistas,

Pedro Marques e Carolina Silva, que

renunciaram ao cargo de deputados no

início da sessão, argumentando que não

se identificam com a política da juven-

tude do executivo liderado por Manuel

Sequeira.

Uma atitude que, juntamente com a

abstenção de outros dois deputados

socialistas e o voto contra do presidente

da junta de freguesia de Famalicão, José

Marques, resultaram no chumbo do

orçamento planeado para o próximo

ano.

Os próximos desenvolvimentos serão

discutidos na assembleia extra-

ordinária, convocada para o próximo dia

27 de dezembro, no entanto, em decla-

rações à Agência Lusa, o presidente do

município garantiu que o documento

não será alterado, ficando a votação

dependente dos substitutos dos deputa-

dos que renunciaram ao mandato.

O documento no valor 31.307,670€,

tinha sido aprovado no final de novem-

bro, em reunião do executivo, com qua-

tro votos a favor (do PS), e três contra (do

PSD e da CDU) - um aumento de 3 mi-

lhões de euros relativamente ao ano

anterior, justificado pelo acréscimo na

rubrica de aquisição de bens de capital

e pelo aumento das despesas com

aquisição de bens e serviços.

Entre os principais investimentos, a

realizar pelo município, destacam-se:

Funicular da Pederneira - 8,4 milhões de

euros; ELH - Estratégia Local de

Habitação - 1,1 milhões de euros;

Interface de Transportes Públicos - Av.

do Município - 631 mil euros; Bairros

Comerciais Digitais - 549 mil euros;

Instalação do Juízo de Competência

Genérica da Nazaré- 325 mil euros;

Ampliação e Remodelação do Polo de

Famalicão da USF Global - 307 mil euros;

Centro de Responsabilidade Integrado

Oeste - 250 mil euros; e Pavimentação

de Estradas e Caminhos no Concelho -

195 mil euros.

O Presidente da Câmara, Manuel

Sequeira, realçou a chamada das forças

políticas e juntas de freguesia do conce-

lho para a elaboração do Orçamento

Municipal, tendo afirmado que "o

planeamento e a programação de ativi-

dades, tal como constam nos documen-

tos previsionais, não podem ser encara-

dos como um instrumento rígido, estáti-

co, mas sim como um processo dinâmi-

co, ajustável a uma realidade sempre

em desenvolvimento".

"A qualificação do espaço público é

um dos eixos estratégicos preponde-

rantes na atuação municipal", pelo que o

executivo anunciou que continuará a

fazer o aproveitamento máximo do

quadro comunitário de apoio, fazendo

obras, como as planeadas requalificação

da Av. da Nazaré e a conclusão do

Parque de Estacionamento na Rua

Carlos O'Neill em Valado dos Frades, a

pavimentação de várias artérias do con-

celho, a conclusão da construção do

novo Reservatório de Água, localizado

no Camarção, a Requalificação da Lagoa

do Saloio ou a preparação de um conjun-

to de arruamentos a submeter em sede

de financiamento comunitário".

A da Estratégia Local de Habitação,

com a criação da Nova Cooperativa

Habitacional, a nascer na Pederneira, a

melhoria do Bairro Municipal; a

Ampliação e Remodelação do Pólo de

Saúde de Famalicão, Remodelação do

Pólo de Saúde de Valado dos Frades bem

como a concretização da empreitada de

instalação do novo Centro de

Responsabilidade Integrado do Oeste; e

a inauguração do Novo Juízo de

Competência Genérica da Nazaré, na

Pederneira foram algumas das obras

enumeradas pelo autarca como as que

se destacam no Orçamento e Grandes

Opções do Plano (GOP) do Município da

Nazaré cujo grande objetivo é "dignificar

o território, preservar a sua identidade

histórica e cultural e melhorar a quali-

dade de vida dos cidadãos".

Os vereadores na oposição, Fátima

Duarte (PSD) e João Paulo Delgado

(CDU), teceram algumas críticas ao

orçamento apresentado pelo executivo.

A vereadora do Partido Social

Democrata referiu que "o Orçamento,

sendo um documento previsional, nor-

malmente acaba desvirtualizado devido

ao número de alterações que sofre ao

longo do ano. O orçamento para 2025

tem o valor de 31.307,670€, mais 3ME

que o orçamento de 2024, justificados

maioritariamente pela empreitada do

Funicular para a Pederneira que, como

todos sabemos, está num impasse

perigoso devido à aproximação do final

dos prazos para o PRR, o que poderá

colocar em causa o seu financiamento e,

por consequência, a sua execução. As

preocupações que o PSD apresentou em

sede de reunião do direito da oposição

não tiveram qualquer alteração,

nomeadamente, assinalamos o facto de

neste orçamento apenas estar inscrito o

valor de 30.000€ para requalificação do

centro de saúde de Valado dos Frades,

que na nossa opinião, é uma verba clara-

mente insuficiente para as necessi-

dades daquele edifício, solicitámos o

aumento da verba, mas o valor manteve-

se".

Por sua vez, o vereador eleito pela

CDU, João Delgado, frisou que "a Nazaré

é o município onde os rendimentos são

mais baixos e a habitação tem o preço

mais elevado", para afirmar que o

Orçamento e as grandes opções do

plano para o próximo ano são "um docu-

mento que não espelha a realidade do

Município". zx JL

DR

zx O município da Nazaré está

a ponderar implementar uma

taxa turística.

A taxa municipal turística de

dormida é uma contribuição paga

pelos hóspedes que fiquem alojados

em unidades turísticas de um municí-

pio que tenha decidido aplicá-la. O

valor é acrescido ao preço da dormi-

da, e varia consoante a localidade.

A medida, que começou a ser pen-

sada após uma declaração política do

vereador Salvador Formiga, em

reunião de câmara, visa angariar fun-

dos para o desenvolvimento e

manutenção de infraestruturas

locais.

"Esta taxa permitirá que o turismo

contribua diretamente para o desen-

volvimento sustentável da nazaré,

canalizando as receitas geradas para

iniciativas que reforcem a nossa

capacidade de resposta ao impacto

do turismo".

"É essencial que essas verbas

sejam direcionadas para projetos e

áreas concretas - como investimentos

em cultura, ambiente e infraestru-

turas: parte da receita poderá ser uti-

lizada para preservar as nossas pra-

ias e áreas naturais, apoiar eventos e

tradições culturais, melhorar o

saneamento e o transporte". zx JL

Município da Nazaré pondera implementar
taxa turística

DR
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11 detidos por tráfico
de estupefacientes

Francisco Gomes

zx O Núcleo de Investigação

Criminal do Destacamento Terri-

torial de Leiria da GNR, em cola-

boração com o Tribunal Judicial

de Leiria, deteve nos dias de 26 e

27 de novembro, nove homens e

duas mulheres, com idades com-

preendidas entre os 20 e os 59

anos, por tráfico de estupefa-

cientes, em vários concelhos,

incluindo no da Nazaré.

Na sequência de uma investigação

por tráfico de estupefacientes, que dura-

va há mais de 13 meses, os militares

encetaram diligências que permitiram

apurar a existência de uma rede organi-

zada. Foi dado cumprimento a oito man-

dados de detenção, tendo ainda sido

executadas 29 buscas, 13 domiciliárias e

16 em viaturas, anexos e estabelecimen-

to comercial, nos concelhos de Leiria,

Marinha Grande, Nazaré, Castro Verde

e Albufeira.

Foi apreendido diverso material,

destacando-se 10.538,50 doses de cocaí-

na, 5.598 doses de MDMA (droga sintéti-

ca), 116,20 doses de haxixe,1,64 doses

de canábis, 67,6 gramas de quetamina,

5.260,00 mililitros de GHB (a chamada

Droga da Violação), diversos comprimi-

dos clínicos de venda não autorizada,

vários utensílios relativos à prática do

crime de tráfico de estupefaciente e

cinco balanças de precisão,

Foram igualmente apreendidas seis

viaturas ligeiras, dois motociclos,

5.547,72 euros, 17 telemóveis e diversos

artigos tecnológicos.

A operação contou com o reforço dos

Núcleos de Investigação Criminal de

Caldas da Rainha, de Pombal e do

Comando Territorial de Faro, do

Destacamento de Intervenção de Faro,

do Subdestacamento Territorial de

Albufeira e do Grupo de Intervenção e

Ordem Pública da Unidade de

Intervenção da GNR, para além da PSP.

Os detidos foram presentes a

primeiro interrogatório no dia 28 de

novembro, no Tribunal Judicial de

Leiria, para aplicação das medidas de

coação.

Dois deles vão aguardar o desenvolvi-

mento do inquérito em prisão preventi-

va.

Nove arguidos saíram em liberdade,

sujeitos a apresentações semanais às

autoridades policiais na sua área de

residência e à proibição de estabele-

cerem contactos entre todos. zx

DR

Francisco Gomes

zx A forte intensidade do vento

dificultou, na manhã do passado

dia 24, o combate às chamas na

Serra da Pescaria, onde foram

tomadas medidas de proteção

para evitar que o fogo chegasse às

casas nas imediações.

As chamas progrediram ao longo da

encosta numa zona de mato. Uma viven-

da ficou com o deck em madeira danifi-

cado junto ao muro, mas não houve feri-

dos nem desalojados.

"Não houve casas em risco, mas foi

muito complicado devido ao vento, que

virou várias vezes as chamas para

operacionais", relatou João Bonifácio,

comandante dos bombeiros de São

Martinho do Porto, que admitiu a possi-

bilidade de as chamas terem começado

"num fio de média tensão que estava no

chão junto a um eucaliptal", embora as

causas do incêndio tenham ainda de ser

investigadas.

O alerta foi dado pelas 10h10 e mobili-

zou 96 operacionais e 28 viaturas de

diversas corporações para a Serra da

Pescaria e para a Serra dos Mangues,

entre Famalicão e São Martinho do Porto,

nos concelhos da Nazaré e de Alcobaça.

O trânsito esteve cortado pela GNR

para as operações. zx 

Vento dificultou combate
a incêndio na Serra da Pescaria

DR

Atropelamento na
Avenida de Badajoz

zx No passado dia 8 de dezembro,

houve mais um atropelamento na

Avenida de Badajoz, e em reunião de

câmara, a vereadora do PSD, Fátima

Duarte, alertou para a necessidade

urgente de colocar sinalização e lom-

bas redutoras de velocidade naquela

zona.

Também o vereador da proteção

civil, Orlando Rodrigues, considera que

devem ser tomadas medidas naquela

via - e vai até mais longe do que a

vereadora da oposição, pondo em cima

da mesa a possibilidade de limitar

aquela via, apenas a moradores.-zx

Detido para cumprir
três anos de prisão

zx Um homem de 37 anos, sobre

quem pendia um mandado de

detenção para cumprimento de pena

de prisão efetiva de três anos, após

condenação por crime de ofensas à

integridade física qualificadas prati-

cadas em 2018 na cidade das Caldas

da Rainha, foi detido pela PSP da

Nazaré.

Estava desaparecido desde há

cerca de mês e meio, acabando agora

por ser detido e entregue no

Estabelecimento Prisional das Caldas

da Rainha.

Este ano o Comando Distrital de

Leiria da PSP procedeu à captura e

detenção de 34 indivíduos em circuns-

tâncias idênticas, com penas de prisão

efetiva por cumprir. zx

Faleceu Luís Soares,
nazareno que correu
a maratona por
França

zx Faleceu o nazareno Luís Soares,

que correu a maratona por França, nos

Jogos Olímpicos de Barcelona.

O atleta venceu as maratonas de

Lille e de Paris e bateu o recorde da

maratona de França, com 2h10m03s,

marca que durou nove anos e valeu o

passaporte para os Jogos Olímpicos de

Barcelona, em 1992.

Antigo corredor de provas de fundo,

natural da Nazaré, faleceu aos 60 anos,

vítima de doença prolongada.

O percurso desportivo de Luís

Soares começou no hóquei em patins -

jogava no Líderes, clube que já não

existe - até que foi desafiado por Abílio

Figueira, também natural da Nazaré e

atual dirigente do Bairro dos Anjos,

para experimentar o atletismo, onde

atingiu feitos históricos. zx

zx BREVES
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Nazaré

Comissão de Agricultura e Pescas do
Parlamento visitou Porto da Nazaré

A Câmara Municipal
anunciou que está a

preparar o Plano
Estratégico e

Ordenamento das áreas
não afetas à pesca.

zx A Comissão de Agricultura e

Pescas efetuou, no passado dia 4,

uma visita de trabalho ao Porto

da Nazarél, para conhecer os

seus êxitos, potencialidades e

constrangimentos para a comu-

nidade.

Na reunião, realizada após a visita,

que juntou DOCAPESCA, FOR-MAR,

Associação de Armadores de Pesca, e

deputados, Salvador Formiga, vereador

na Câmara Municipal (PS), anunciou a

data de início da elaboração do Plano

Estratégico e Ordenamento das áreas

não afetas à pesca, que acontece no

âmbito do protocolo entre o Município

da Nazaré e a DOCAPESCA.

O documento, cujo início terá sido

dado na reunião do Conselho Municipal

para os Assuntos do Porto e Economia

do Mar, realizada ontem 17 de dezem-

bro, espelha a "ampla consulta aos

diversos intervenientes no porto, com o

objetivo de evitar erros do passado e

criar condições para que todas as ativi-

dades portuárias coexistam de forma

harmoniosa, promovendo sinergias no

contexto da economia azul".

O porto de pesca (inaugurado em

1983), que trouxe novas possibilidades

e maior segurança para os que per-

maneceram ligados à atividade,

"enfrenta novos desafios e oportu-

nidades. O cluster da aquicultura, o tu-

rismo náutico e as ondas gigantes da

Nazaré abrem um novo horizonte para

o desenvolvimento económico. Porém, é

crucial assegurar que este progresso

inclua a comunidade piscatória local,

garantindo que esta se beneficia dos

avanços".

A Câmara Municipal considera que

as obras de recuperação e requalifi-

cação da infraestrutura são impre-

scindíveis para assegurar a sua sus-

tentabilidade e a qualidade de vida dos

que dele dependem.

"São necessários sistemas atualiza-

dos para carga, descarga e armazena-

mento de pescado, incluindo refrigera-

ção; urge requalificar passadiços, subs-

tituir defensas e melhorar as escadas

de acesso ao cais para reforçar a segu-

rança; o molhe sul está partido, e sem

qualquer intervenção desde a sua cons-

trução, e o molhe norte, apesar de uma

intervenção, apresenta perigos na sua

extremidade".

O vereador sublinhou, ainda, "o pro-

blema crónico relacionado com a deriva

sedimentar, que afeta tanto o porto

como a praia. Este fenómeno, de âmbito

nacional, requer uma solução susten-

tável, como a implementação de um

sistema de bypass de areia".

A dinamização da atividade pis-

catória, através da criação de

condições para a atratividade do setor

para jovens e a valorização do pescado

foram outras medidas apresentadas

pelo representante do executivo cama-

rário.

"Incentivos financeiros e subsídios

para substituir embarcações obsoletas

e adquirir equipamentos sustentáveis;

valorização do pescado; uma nova

embarcação cabinada para o ISN ajus-

tada à sua extensa área de jurisdição

em matéria de resgate e socorro; mais

recursos humanos e infraestruturas

adequadas para as entidades de segu-

rança e fiscalização; e atrair mais

jovens a este setor, para evitar que este

continue a perder ativos."

A celebrar 40 anos de serviço à

comunidade, "o Porto da Nazaré devem

ser um momento de renovação do com-

promisso com estas comunidades.

Com determinação e visão, podemos

transformar a Nazaré num modelo de

progresso e prosperidade".

Em reunião de câmara, e após o

vereador Salvador Formiga ter dado

esta informação, os vereadores da

oposição mostraram o seu desagrado

por não terem sido convidados para a

visita.

A vereadora do PSD, Fátima Duarte,

começou por referir ser importante que

o executivo "não se lembre só dos

vereadores da oposição quando há

berbicachos difíceis de resolver", e

manifestou o seu desagrado por não ter

sido convidada - já que gostaria de ter

dado o seu contributo.

Já o vereador da CDU, João Paulo

Delgado, menciona que teria sido perti-

nente convidar o Conselho Municipal

para os Assuntos do Porto e da

Economia do Mar, "que tem vários re-

presentantes".

Em resposta, o vereador socialista

garante que esta visita "foi uma iniciati-

va da comissão", e que ele próprio teve

de alterar a sua agenda. No entanto,

afirma que, se voltar a acontecer, irá

pedir que o convite seja extensível a

todos os vereadores. zx 

zx Foi cancelada a sessão públi-

ca de assinatura do contrato de

empreitada do Funicular da

Pederneira, que estava prevista

para o passado dia 11 de novem-

bro, devido a uma ação judicial

movida por uma das empresas

concorrentes à empreitada.

O presidente de Câmara Municipal

da Nazaré, Manuel Sequeira, afirmou

que é uma noticia que merece a melhor

atenção da autarquia, por ainda não

serem conhecidos os motivos que estão

na base dessa ação.

Já os vereadores da oposição, Fátima

Duarte (PSD) e João Paulo Delgado

(CDU), mostraram a sua preocupação,

tendo receio que o processo se arraste

e que o município venha a perder o

financiamento de 10 milhões de euros,

no âmbito do Plano de Recuperação e

Resiliência (PRR). zx

Obra do Funicular da Pederneira travada por
ação judicial interposta contra a Câmara
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Nazaré

zx  O Orçamento de Receita e

Despesa dos Serviços Municipa-

lizados da Nazaré (SMN) para

2025 é de 9.275.085,00 €. As despe-

sas com pessoal (3,9 milhões) e a

aquisição de serviços (4,2 mi-

lhões) são as duas maiores rubri-

cas registadas no documento,

enquanto, do lado das receitas

previstas para o próximo ano, os

SMN preveem arrecadar cerca de

8,6 milhões de euros, com a

venda de serviços e bens.

Regina Piedade, Presidente do

Conselho de Administração, explicou

que o orçamento espelha as opções

dos Serviços para 2025, que "visaram

a continuação do bom serviço e a me-

lhoria contínua dos serviços presta-

dos", acrescentando que "as taxas

aplicadas este ano vão manter-se no

próximo". zx 

Orçamento de Receita e Despesa dos
Serviços Municipalizados da Nazaré

DR

Obra do Pavilhão
de Famalicão nova-
mente em risco

zx  Questionado em reunião de

executivo, e também na assem-

bleia municipal, sobre o ponto de

situação da obra do Pavilhão de

Famalicão, o presidente da autar-

quia, Manuel Sequeira, anuncia

que a empresa que estava a

realizar a empreitada se afastou

e que, provavelmente, a vai aban-

donar.

Depois de referir que "obra que

nasce torna, tarde ou nunca se endirei-

ta", o líder do executivo nazareno refere

que "a fiscalização do município vai lá

diariamente", no sentido de perceber se

há algum desenvolvimento. A confir-

mar-se que não o há, o executivo será

obrigado a rescindir contrato, e avançar

com um novo concurso - para a con-

clusão daquela obra. zx  

Nazaré recebeu viatura elétrica
zx  O Município da Nazaré rece-

beu, no passado mês de novem-

bro, uma viatura elétrica que irá

servir as Unidades de Saúde do

Concelho.

Os Cuidados de Saúde Primários da

Região de Leiria dispõem, atualmente,

de 69 viaturas elétricas, adquiridas no

âmbito do PRR (Investimento Re-C1-i01

- "Cuidados de Saúde Primários com

mais respostas"), disse o Presidente do

Conselho de Administração da Unidade

Local de Saúde - Região de Leiria, Licínio

Carvalho, que se deslocou à Nazaré

para a sessão simbólica de entrega do

veículo.

"Estas viaturas visam reforçar a

capacidade de prestação de cuidados de

saúde no domicílio, contribuindo para

uma resposta mais eficiente às necessi-

dades da população, ao mesmo tempo

que, no caso do concelho da Nazaré, li-

bertam uma de três viaturas disponibi-

lizadas pelo Município, no âmbito da

gestão dos transportes para visitas

domiciliárias", aceites com a transferên-

cia de competências na saúde para a

Câmara, explicou o Presidente da

Câmara, Manuel Sequeira.

Com este investimento pretende-se

dotar as unidades funcionais dos ACES

com viaturas elétricas, equipadas com

separação de lixo, de forma "a permitir a

deslocação dos profissionais de saúde

para assegurar cuidados nos domicílios

aos seus utentes, sejam domicílios pre-

ventivos ou curativos", disse Licínio

Carvalho.

"O investimento vai contribuir para

aumentar a prestação de cuidados

médicos, de enfermagem e outros

profissionais de saúde no domicílio,

reduzindo também as assimetrias

regionais que existem neste tipo de

resposta". zx 

zx  A obra na Ponte sobre o Rio

da Areia, em Valado dos Frades,

foi entregue, no passado dia 5, à

Câmara Municipal, após a con-

clusão das últimas intervenções

no tabuleiro, que levaram à colo-

cação de guarda-corpos em

alumínio.

A intervenção, que consistiu na colo-

cação de um novo tabuleiro, marcações

e equipamentos de segurança

rodoviária, tiveram início no final do

ano passado [30.11.23], após o

Laboratório Nacional de Engenharia

Civil (LNEC) ter efetuado uma inspeção

técnica, a pedido da Câmara da Nazaré,

e concluindo que o estado de conser-

vação da antiga travessia era insufi-

ciente para garantir a segurança dos

que a atravessavam, maioritariamente

veículos pesados de mercadorias.

Com 15 metros de extensão, a nova

ponte obedece às indicações defendidas

no relatório final do LNEC, que apon-

taram para a necessidade de substitui-

ção da estrutura antiga para uma

solução mais adequada à circulação

rodoviária pelo tabuleiro. zx  JL

Empreiteiro entregou a obra
à Câmara da Ponte do Rio da Areia
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Nazaré

Município da Nazaré participa em 
encontro sobre Igualdade e Boas Práticas

zx  O Município da Nazaré mar-

cou presença no encontro pro-

movido pela Rede de Autarquias

para a Igualdade, que decorreu no

passado dia 12 de novembro, em

Sesimbra.

O evento, sob o tema "Igualdade em

Rede - Partilha de Boas Práticas", reuniu

diversas autarquias comprometidas

com a promoção da igualdade e a luta

contra a discriminação.

Na ocasião, o Município apresentou o

projeto "Dar Voz ao Idoso", uma iniciati-

va que reflete o compromisso da Nazaré

com a inclusão social e a valorização da

população idosa.

Este projeto tem como principal obje-

tivo garantir que os idosos possam ter

uma voz ativa na sociedade, contribuin-

do para o combate à discriminação

etária e promovendo o respeito, a di-

gnidade e a inclusão.

"A participação neste encontro

reforça o empenho da Nazaré em con-

struir uma comunidade mais justa e

igualitária, inspirando-se em boas práti-

cas que valorizem os direitos e a diver-

sidade de todos os seus cidadãos", expli-

cou Regina Piedade, vereadora na

câmara municipal. zx 

zx  O Município da Nazaré con-

quistou o 3.º lugar nos Prémios

de Voluntariado Jovem - Boas

Práticas, promovidos pelo Insti-

tuto Português do Desporto e da

Juventude (IPDJ), numa cerimó-

nia realizada no Centro de

Juventude de Lisboa, no dia 22 de

novembro.

Pelo terceiro ano consecutivo, o

município é distinguido pelas ações de

voluntariado jovem realizadas durante

o verão, que têm registado uma cres-

cente adesão por parte dos jovens.

"É gratificante ver o nosso trabalho

reconhecido. A procura de jovens para

integrar o voluntariado tem aumentado,

o que demonstra o impacto positivo

deste projeto. Em 2024, continuaremos

com esta iniciativa," destacou Milton

Estrelinha, adjunto do Presidente da

Câmara da Nazaré.

Os prémios regionais, promovidos

anualmente pelo IPDJ em colaboração

com parceiros locais, avaliam critérios

como envolvimento dos jovens, ino-

vação, impacto na comunidade e quali-

dade do projeto.

O objetivo é valorizar as boas práti-

cas de voluntariado e o impacto trans-

formador que estas ações têm na comu-

nidade, promovendo competências

sociais, cidadania ativa e desenvolvi-

mento pessoal nos jovens partici-

pantes.

O Voluntariado Jovem é uma força

vital para o futuro da nossa sociedade, e

a Nazaré continua a liderar pelo exem-

plo. zx 

Município da Nazaré Premiado
em Voluntariado Jovem

zx Segundo os resultados do

inquérito à Semana de Rastreio

de Saúde Mental da população,

que decorreu de 7 a 11 de ou-

tubro, na Nazaré, no âmbito do

Dia Internacional de Saúde

Mental, e ao qual responderam

88 pessoas, é possível apurar

que: 63,4% das pessoas que

preenche-ram os questionários con-

sideram-se felizes e satisfeitos(as)

com a sua vida pessoal; 14,1%

demonstraram apresentar alguns

sinais de depressão; 46,4 % reve-

laram sinais de ansiedade elevada;

15,5% já atentaram, pelo menos uma

vez na vida, contra a própria vida.

Com este rastreio, o executivo

municipal quis fazer um balanço

sobre o estado de saúde mental da

população na Nazaré e, em suma,

apesar de a maioria das pessoas se

sentir feliz e satisfeita com a sua vida

pessoal, algumas demonstraram

apresentar alguns sinais de

ansiedade ou depressão - tendo os

casos alarmantes de depressão e

ansiedade, tendo sido contactados

para orientação clínica.

A vereadora responsável pela

pasta da ação social no município,

Regina Piedade, que anuncia que

pretendem alargar este rastreio aos

funcionários municipais, admite

que estes resultados são "preocu-

pantes". zx 

Resultados do Rastreio de Saúde Mental
da Nazaré revelam que pelo menos
15% já atentou contra a própria vida
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Orçamento da Câmara Municipal
de Alcobaça aprovado

zx Os Documentos Previsionais

2025 da Câmara Municipal de

Alcobaça e dos Serviços Munici-

palizados de Alcobaça, foram

submetidos à votação pelo execu-

tivo camarário, no dia 29 de

novembro, em sede de Reunião de

Câmara Extraordinária.

O Orçamento da Câmara Municipal

de Alcobaça, no valor de 80 milhões de

euros, foi aprovado sem votos contra,

com os votos favoráveis do PSD e

abstenção dos vereadores do Partido

Socialista; ao passo que o Orçamento

dos Serviços Municipalizados de

Alcobaça, fixado em 11 milhões de

euros, foi aprovado por maioria, com

voto contra da oposição.

"Os orçamentos municipais refletem o

nosso compromisso em fortalecer

Alcobaça como um território de excelên-

cia para educar, empreender e viver,

com felicidade. 2025 será um ano de

novos horizontes, com a abertura do

Pavilhão Multiusos, que permitirá o

regresso do Books & Movies e da Festa

da Criança e do Ambiente, o início da

venda de lotes da Área de Localização

Empresarial da Benedita (ALEB), a revi-

talização da Zona Industrial da Alva de

Pataias e Casal de Areia, o lançamento

das empreitadas dos novos centros de

saúde de Alcobaça, Aljubarrota, Cela e

Évora de Alcobaça, um reforço nas

infraestruturas desportivas, a requalifi-

cação do Património Cisterciense, entre

vários outros projetos", frisou o presi-

dente da Câmara Municipal de Alco-

baça, Hermínio Rodrigues.

"Em matéria fiscal, dos 5% do valor

coletado pelo Estado e atribuído aos

Municípios, iremos devolver 2,8% do IRS

aos munícipes e ainda iremos isentar da

Derrama de IRC as pessoas coletivas

que apresentem lucros inferiores a 150

mil euros", concluiu.

Em relação aos Serviços Municipa-

lizados de Alcobaça, o edil sublinhou a

"preocupação com o investimento na

melhoria das infraestruturas de água e

saneamento do concelho de Alcobaça,

muitas delas com décadas de funciona-

mento, sem, contudo, pôr em causa

aquilo que é o equilíbrio financeiro da

empresa pública municipal".

Os principais destaques do orçamen-

to para o próximo ano são, e como

referiu o líder do executivo camarário, a

inauguração do Pavilhão Multiusos,

regresso de dois eventos: Books &

Movies e Festa da Criança e do

Ambiente. Além disso, também um

apoio ao desporto de 800 mil euros (dos

quais 600 mil destinados a apoios cor-

rentes e de investimento), cobertura

das bancadas do Estádio Municipal de

Alcobaça, remodelação do Campo de

Futebol do Bárrio, conclusão da cons-

trução do novo Campo de Desporto

Espontâneo (junto ao Centro Escolar de

Alcobaça), reabilitação das Piscinas

Municipais de Alcobaça, investimento

em percursos pedestres, BTT e

ciclovias, reforço das Bolsas de Estudo

(200 bolsas a atribuir em 2025).

Ainda o investimento de 800 mil

euros na melhoria das condições

habitacionais de vários edifícios

camarários (identificados na Estratégia

Local de Habitação), o investimento de 9

milhões no Património Cisterciense

Classificado, nomeadamente no Mos-

teiro de Santa Maria de Coz, 300 mil

euros na recuperação da cobertura da

igreja Mosteiro de Alcobaça - 8 milhões

na reabilitação do Jardim do Obelisco,

Celeiro, Zona Superior da Cerca,

Claustro do Cardeal e do Antigo Paço

Abacial.

Na Regeneração Urbana, investimen-

to de 200 mil euros em estudos e proje-

tos para renovação da zona histórica da

cidade (entre o Mosteiro e o Castelo) e

início de projetos para valorização do

terreno adquirido entre o Rio Alcoa e a

Rua D. Pedro V.

Na Carta Educativa, conclusão das

obras de requalificação da Escola Frei

Estevão Martins,

Conversão da EB2/3 de Pataias no

futuro Centro Escolar da vila e re-

solução do processo referente à Cister

Equipamentos Educativos SA, que per-

mitirá ao Município avançar com obras

urgentes de manutenção dos edifícios

dos Centros Escolares de Alcobaça e

Benedita.

As requalificações dos Centros de

Saúde da Cela, Aljubarrota, Évora de

Alcobaça e Alcobaça têm um investi-

mento total de 6.8 milhões de euros, dos

quais 2.2 milhões terão impacto em

2025. zx PA

DR

zx  A proposta de orçamento

apresentada para o ano de 2025, é

diferenciadora em relação a 2024,

pelo aumento do seu valor, muito

impulsionado pelas receitas cor-

rentes e de capital em cerca de 16

milhões de euros (ME).

Ainda assim, e com este aumento de

receita, continuam a faltar novos proje-

tos estruturantes que contribuam para

o desenvolvimento e crescimento do

concelho, embora se verifique um

aumento significativo no investimento

na saúde e educação.

A política expressa neste orçamento

é assente numa lógica de governar no

imediato, com laivos de um verdadeiro

populismo político, olhando o ano

eleitoral de 2025, continuando a apre-

sentar rubricas ao longo de muitos

anos, sem qualquer execução, e com o

objetivo claro de dizer só, e apenas, que

está tudo previsto em "estudos e proje-

tos", e que vão ser realizados.

Para o PS este orçamento é débil na

apresentação de objetivos políticos

claros, concretos e com impacto para o

cidadão, e transforma-se em largos

espaços de apresentação de um conjun-

to de números distribuídos por rubri-

cas, algumas sem significado.

Este orçamento não traduz as

necessárias reformas por fazer, limi-

tando-se a uma distribuição de rubricas

não sustentada em estratégias de

desenvolvimento para o Concelho.

Dos 41 ME de despesas de capital,

mais de 21 ME são destinados a pagar

as dividas da Cister Equipamentos e

cerca de 2 ME, de um total de mais de 8

ME, provem de um contrato intera-

dministrativo para obras no Mosteiro de

Alcobaça.

Salva-se neste orçamento o investi-

mento nos edifícios escolares e nos

edifícios de saúde, mas que mesmo

assim nos sabe a muito pouco para um

orçamento de cerca de 80 ME. Com

tamanho orçamento exigia-se mais.

Sabemos quais os objetivos estra-

tégicos que, na nossa visão, deveriam

ser garantidos neste orçamento, e su-

blinhamos, que apresentámos atem-

padamente as nossas propostas, sem-

pre com valor acrescentado para as

populações, discutimos e partilhamos

pontos de vista, alguns comuns e em

potencial sinergia, mas no final,

acabamos por ficar com um deserto

quando avaliamos os seus níveis de

concretização.

Apresentado o orçamento ficamos

desiludidos, por mais um ano perdido.

Muitas das propostas já as havíamos

apresentado em 2022, 2023 e voltamos

a apresentar em 2024, mas fomos

percebendo que não iriam ter acolhi-

mento do Presidente.

Relativamente ao orçamento dos

SMA apresentado para o ano de 2025

mantem os mesmos desregramentos

dos orçamentos anteriores, apesar de

algumas alterações circunstanciais,

não mostrando qualquer intenção

política que aposte no desenvolvimento

nas áreas do saneamento, na redução

de despesas correntes, e é insignifi-

cante em campanhas de sensibilização

aos consumidores para poupança de

água ou promoção de boas práticas

ambientais.

O ano de 2024 fica marcado por um

novo conselho de administração, com

novas expetativas à gestão dos SMA.

Contrariando as expetativas criadas,

não são capazes de propor para 2025

medidas estruturantes que contrariem

o possante peso das despesas cor-

rentes, nomeadamente iniciativas para

diminuir os custos operacionais.Quanto

ao propalado de novas obras, verifica-

se um exíguo, mesmo diminuto, numero

de novasobras inscritas neste orçamen-

to. A grande maioria transita de orça-

mentos anteriores, algumas com

muitos anos, mas com execução de 0 %

ou execuções insignificantes.

O que devia constar neste orçamento

eram medidas para combater o enorme

peso das despesas operacionais de

forma a obter rácios de operacionali-

dade que permitam descer o preço das

tarifas; o que este orçamento devia pro-

por eram ações concretas de sensibi-

lização para redução dos desperdícios

de água; o que este orçamento devia

refletir eram politicas de gestão crite-

riosa dos recursos humanos e materi-

ais, eliminando o despesismo inútil; o

que este orçamento devia prever, e enu-

merar, eram ações concretas de colo-

cação de fossas sépticas, em zonas

onde o saneamento é de difícil ou quase

impossível concretização; o que este

orçamento devia ter era o desagregar

das taxas e encargos associados à fatu-

ra da água; o que este orçamento devia

ter eram incentivos à adesão à fatura

digital com o objetivo de redução de

custos de expedição da fatura em papel;

o que este orçamento devia ter eram

investimentos concretos em redução do

consumo de água tratada nas regas de

jardins e espaços públicos e promover a

recolha de água da chuva ou outro uso

secundário, de possível reaproveita-

mento para a rega de jardins ou outro

efeito; mas sobretudo o que este orça-

mento devia ter conseguido era o com-

promisso permanente de investimento

da Câmara Municipal nos SMA para

concretização de obras de saneamento

e outras. zx 

Fonte:PS Alcobaça

Vereadores do PS de Alcobaça justificam abstenção no Orçamento
municipal e votam contra o orçamento Serviço Municipalizados de Alcobaça 
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PJ detém dois homens por tráfico
e viciação de veículos em Leiria
e Alcobaça

zx  A Diretoria do Centro da

Polícia Judiciária deteve, nos dias

3 e 4 de dezembro, nos concelhos

de Leiria e de Alcobaça, dois

homens pela presumível autoria

de crimes de burla qualificada,

recetação, falsificação de docu-

mentos e branqueamento de ca-

pitais, no âmbito de uma investi-

gação de tráfico e viciação de

veículos.

Segundo aquela polícia criminal, os

automóveis, provenientes de furtos

praticados em França, eram levados

para armazéns para serem desmante-

lados, com o objetivo de venda de peças,

ou submetidos a alterações físicas e

documentais, através de processos de

falsificação.

Depois, passavam a circular com

números de chassis e chapas de fabri-

cante falsas ou inexistentes. Posterior-

mente, os veículos e peças eram comer-

cializados a preços abaixo do valor co-

mercial a compradores de boa-fé

nacionais.

No decurso da investigação, foi pos-

sível apreender oito viaturas, peças,

documentação, três armas de fogo,

munições e telemóveis relacionados

com esta atividade ilícita e deter os dois

responsáveis pelo esquema fraudulento.

Os dois responsáveis pelo esquema

fraudulento, de 60 e 55 anos, têm

antecedentes criminais por este tipo de

ilícitos. zx 

DR

Francisco Gomes

zx  Uma colisão que envolveu três

carros na Estrada Nacional 8

(EN8), entre os concelhos das

Caldas da Rainha e Alcobaça,

provocou no passado dia 2 de

dezembro, um morto, um ferido

grave e um ferido ligeiro.

O local do acidente tem sido palco de

vários sinistros rodoviários.

O acidente verificou-se pelas 17h30,

na reta entre Tornada (nas Caldas da

Rainha) e Vale de Maceira (em Alcobaça),

em frente a um supermercado, na EN8.

Estiveram envolvidos três veículos

ligeiros, um de passageiros e dois de

mercadorias, e num deles houve a

necessidade de efetuar manobras de

reanimação a uma das vítimas.

"Foi preciso realizar o desencarcera-

mento, através de uma extração imedia-

ta, porque estava em paragem cardior-

respiratória, e foram iniciadas mano-

bras, com o acompanhamento da equipa

da Viatura Médica de Emergência e

Reanimação das Caldas da Rainha.

Infelizmente foi declarado o óbito

porque não havia nada fazer", relatou

João Bonifácio, comandante dos

bombeiros de São Martinho do Porto.

A vítima mortal é Abílio Romão, de 71

anos, proprietário do restaurante "A

Raposa", em Famalicão, no concelho da

Nazaré. O corpo foi levado para o

Instituto de Medicina Legal de Leiria,

para a realização da autópsia.

Já os outros dois homens, ambos com

58 anos, ficaram feridos, um deles com

gravidade. Foram assistidos e trans-

portados para o hospital das Caldas da

Rainha.

"Supõe-se que o choque terá sido em

cadeia, junto a um supermercado, onde

já têm havido bastantes acidentes. É um

local com pouca iluminação, uma reta

com boa visibilidade, mas à hora em que

ocorreu o acidente o tráfego é muito

intenso. Há duas viaturas que vêm no

sentido de Caldas da Rainha-Alfeizerão.

Pensa-se que uma viatura terá iniciado a

viragem para o lado esquerdo para ir

para o supermercado e outra embateu

na sua retaguarda e é projetada para a

outra via, embatendo numa carrinha",

descreveu o comandante dos bombei-

ros. As perícias realizadas pelo Núcleo

de Investigação Criminal de Acidentes

de Viação de Leiria da GNR, poderão

permitir apurar as causas deste aci-

dente.

Para as operações de socorro,

remoção das viaturas e limpeza da via

houve necessidade de cortar o trânsito

ou condicionar a passagem de veículos.

Foram mobilizadas mais de duas

dezenas de operacionais e dez viaturas

dos bombeiros de São Martinho do Porto

e de Alcobaça, INEM, Cruz Vermelha e

GNR. zx 

Colisão entre três carros provocou
um morto e dois feridos

zx  O Comando Territorial de

Leiria, através do Posto Territorial

de Alcobaça, deteve no dia 10 de

dezembro, um homem de 26 anos

por tráfico de estupefacientes e

posse de armas proibidas, no con-

celho de Alcobaça.

No decorrer de uma ação de fiscaliza-

ção rodoviária, os militares da Guarda

abordaram um veículo do qual emanava

um forte odor a produto estupefaciente, o

que motivou a realização de uma revista

pessoal de segurança ao condutor e uma

busca ao veículo. A ação culminou na

apreensão de 22 doses de canábis, uma

faca de abertura automática e um

bastão.

No seguimento das diligências polici-

ais, foi efetuada uma busca domiciliária

à residência do suspeito, que resultou na

apreensão de 197 doses de canábis,

306,30 euros em numerário e material

diverso relacionado com a prática do ilíc-

itos criminais. zx 

Homem detido por tráfico de droga
e armas proibidas em Alcobaça

DR
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zx  O Peditório Nacional da Liga

Portuguesa Contra o Cancro

que, este ano, teve lugar de 31 de

outubro a 3 de novembro, anga-

riou no total das freguesias do

concelho de Alcobaça donativos

no valor total de 16.039,66 euros.

A iniciativa continua a representar a

principal fonte de angariação de fun-

dos da Liga Portuguesa Contra o

Cancro no contexto comunitário e o

montante apurado é indicativo da ge-

nerosidade da população de Alcobaça

face ao apelo da LPCC.

O valor angariado destinar-se-á ao

desenvolvimento dos quatro eixos da

missão da instituição: apoio ao doente

oncológico e cuidadores, promoção da

saúde, prevenção do cancro e o apoio

à formação e investigação em oncolo-

gia.

O Núcleo Regional do Centro da Liga

Portuguesa Contra o Cancro agradece

a todos os voluntários, empresas,

instituições e cidadãos pela colabo-

ração no Peditório Nacional, agradeci-

mento alargado às Paróquias do con-

celho e aos Melos de Comunicação

Social pelo apoio na divulgação do

Peditório. zx 

Museu dos Bombeiros de Alcobaça
recebeu primeira sessão dos Encontros
da Paz Positiva

zx  O Museu dos Bombeiros

Voluntários de Alcobaça recebeu,

no passado dia 18 de outubro, a

primeira sessão dos Encontros da

Paz Positiva, dinamizada pela

União de Freguesias de Alcobaça e

Vestiaria (UFAV).

Nesta primeira reunião, marcaram

presença várias entidades e personali-

dades, como autoridades e instituições

de solidariedade social, mas como o foco

específico recaiu sobre a temática dos

migrantes, contou também com algumas

pessoas que vieram de outros países,

para viver em Alcobaça, em busca de

uma vida melhor.

Ainda antes de começarem os traba-

lhos, a presidente da UFAV, Isabel

Fonseca, fez uma abordagem a esta ini-

ciativa, que começou por explicar que foi

posta em prática, após uma proposta do

deputado do PSD, Marco Clemente, em

assembleia de freguesia.

O próprio, também presente durante a

apresentação do projeto, referiu alguns

dados, que constam do Relatório Anual

de Paz, e que provam que a imigração

não significa que a criminalidade

aumente, como o estereótipo muitas

vezes faz crer.

"Portugal é o 7.º país mais pacífico do

mundo, o 2.º da Europa" e que "os níveis

de criminalidade, que têm vindo a descer

desde 2008, não aumentaram com a

subida dos níveis de imigração, que

escalaram desde 2017".

A primeira sessão consistiu numa

conversa entre os mais de 50 partici-

pantes, com o objetivo de debater várias

perspetivas e ideias de como se pode

construir uma sociedade onde exista paz

entre todos.

As pessoas ficaram sentadas em

mesas redondas, para facilitar o diálogo,

e foram convidadas a responder a deter-

minadas perguntas - que geraram

debate entre todos, orientado por Helena

Marujo, coordenadora executiva da

Cátedra da UNESCO para a Paz Global e

Sustentável.

Uma das perguntas distribuídas ques-

tionava "o que é que eu dou de mim todos

os dias para que se viva em paz e frater-

nidade?". Entre as respostas ouviram-se

"eu dou o sorriso", "eu dou a empatia", "eu

dou a serenidade", "eu sou apaziguado-

ra", "eu dou a escuta", eu dou a aceitação".

Houve até um participante que

assumiu fazer um esforço para ser

empático, admitindo que por vezes tem o

"defeito de julgar", algo que foi logo de

seguida rematado por uma outra partici-

pante, que afirmou que "reconhecer os

nossos defeitos é o primeiro passo para

mudar". zx  PA

Concelho de Alcobaça angariou mais
de 16 mil euros no peditório de rua da LPCC

zx  A Re-food de Alcobaça está a

apelar à solidariedade da comu-

nidade para que doe produtos

alimentares e de higiene, para os

cabazes de Natal, que, segundo a

responsável pela instituição, Ana

Mimoso, "este ano serão entre-

gues a 36 famílias, totalizando

136 pessoas".

"Pedem-se sobretudo alimentos não

perecíveis, como grão, feijão, massa e

arroz, conservas, azeite, farinha,

enlatados, mas também produtos de

higiene, como shampoos e gel de

banho, desodorizante, escova e pasta

de dentes".

O apelo é "faça o seu donativo, ajude-

nos a fazer deste Natal, um Natal dife-

rente, para quem mais precisa". Pode

fazer as suas doações de segunda a

sexta-feira, entre as 19h30 e as 21h, no

Centro de Operações da Re-food de

Alcobaça. zx  PA

Projeto " Comer Bem é ser fixe" distinguido
nos prémios nacionais da Educação

zx  O projeto "Comer Bem é Ser Fixe!" recebeu uma Menção Honrosa pelo seu

3º lugar na categoria de Saúde, dos Prémios Nacionais da Educação (PNE), des-

tinados ao reconhecimento de projetos com impacto positivo no território no

âmbito da educação.

A 1.ª edição dos PNE realizou-se no passado dia 26 de novembro, no Templo

da Poesia, tendo o Município de Alcobaça sido justamente distinguido por este

projeto implementado desde há 8 anos, através da realização de várias ativi-

dades que promovem um comportamento positivo relativo à alimentação

através do incentivo à adoção de hábitos alimentares e um estilo de vida

saudável. zx 

Os Bombeiros Voluntários da Benedita
comemoraram o 36.º aniversário

zx A Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários da Benedita comemo-

rou, no passado dia 8 de dezembro, 36 anos ao serviço da comunidade.

Foram inaugurados três novos veículos, duas ambulâncias de transporte de

doentes, apadrinhadas pelo Grupo H Saúde pela empresa Sermar, e uma viatu-

ra de comando. zx 

Re-food de Alcobaça apela à solidariedade
da comunidade para cabazes de Natal

DR
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Alcobaça honra legado dos doces
e licores conventuais

zx A 26.ª edição da Mostra

Internacional de Doces e

Licores Conventuais honrou,

mais uma vez, o legado dos

antepassados cistercienses do

território alcobacense.

Durante quatro dias, de 14 a 17 de

novembro de 2024, passaram por

Alcobaça mais de 50 mil visitantes

que, em cada doce e licor degustado,

puderam saborear a identidade e a

excelência do saber-fazer dos

mestres em gastronomia conventual.

Sendo um evento internacional, o

certame contou com a presença do

Brasil e da Bélgica, mas destacou-se,

sobretudo, pela presença da tradição

conventual de Portugal Continental e

das regiões autónomas da Madeira e

dos Açores - já que toda a gastrono-

mia conventual portuguesa teve na

Mostra um espaço de afirmação.

Marcaram presença, em termos

religiosos, as Monjas Cistercienses

de Rio Caldo, do Santíssimo

Sacramento do Mosteiro do Louriçal,

do Mosteiro de Bande (Paços de

Ferreira), do Mosteiro Trapista de

Santa Maria Mãe da Igreja (Miranda

do Corvo) e de São Bento de

Singeverga (Santo Tirso), que marcam

a habitual presença. A este digníssi-

mo conjunto juntou-se o Mosteiro

Cisterciense de Boa Vista (Brasil) e a

Abadia de Herkenrode (Bélgica), com

chocolate e cerveja.

Em relação aos vencedores dos

Prémios de Melhor Doce e de Melhor

Licor Conventual, o júri da edição

2024, destacou 4 produtos de excelên-

cia:1º Prémio Doces Conventuais

"Ovos Moles" - Padaria e Pastelaria

Flor de Aveiro.

Menção Honrosa

"Cornucópias" - Casa dos Doces

Conventuais, Alcobaça

Menção Honrosa

"Castanha de Ovo" - Padaria e

Pastelaria Flor de Aveiro

1º Prémio Compota

Conventual

"Compota de Laranja e Cenoura" -

Monjas Cistercienses de Rio Caldo

1º Prémio Licor Conventual

Licor de Singeverga - Mosteiro de

São Bento de Singeverga. zx

DR

zx A cerimónia de divulgação

dos resultados ECOXXI 2024

decorreu, no passado dia 28 de

novembro, em Cascais, dia em

que foram conhecidos os

resultados das 62 candida-

turas apresentadas a este

galardão, em que se inscreve-

ram mais de seis dezenas de

municípios.

Para a candidatura à ECOXXI, os

municípios devem fornecer infor-

mação relativa às ações, atividades

e políticas de sustentabilidade

implementadas no ano anterior, que

é avaliada por um grupo de peritos.

O resultado da candidatura

resume-se num Índice global per-

centual de políticas de sustentabili-

dade, segundo o referencial ECOXXI.

O Município da Nazaré, integrado

no grupo Top 20 do índice global

[entre 80% e 90%], "obteve o seu me-

lhor resultado de sempre, com a

pontuação de 86,1% e o topo de clas-

sificação em diversos indicadores",

refere o Gabinete de Ambiente do

Município da Nazaré, que, junta-

mente com o Vereador do Pelouro na

Câmara, Salvador Formiga, estive-

ram presentes na cerimónia.

No distrito de Leiria,
apenas três municí-
pios conseguiram o
galardão deste ano:

Nazaré, Pombal e
Leiria

Os indicadores que serviram de

referência para esta edição foram:

Promoção da Educação Ambiental

/EDS por iniciativa do município;

Programas Escolares da FEE;

Sustentabilidade em Zonas Bal-

neares; Participação, Cidadania e

Governança; Transparência, Digita-

lização e Conectividade; Emprego;

Cooperação com a Sociedade Civil

em Matéria de Ambiente e de

Promoção do Desenvolvimento

Sustentável; Certificação de Gestão;

Alterações Climáticas; Saúde e

Bem-Estar; Ordenamento do Terri-

tório e requalificação urbana;

Conservação da Natureza (Biodiver-

sidade e Geodiversidade); Gestão e

Conservação da Floresta; Qualidade

do Ar e Informação ao Público;

Qualidade do Ambiente Sonoro;

Água Segura e Qualidade dos

Serviços de Águas Prestados aos

Utilizadores; Produção e Recolha Seletiva

e Valorização de Resíduos Urbanos;

Valorização do Papel da Energia na

Gestão Municipal; Mobilidade e

Sustentabilidade; Agricultura Sustentá-

vel e Desenvolvimento Rural; Turismo

Sustentável. zx

Nazaré melhora posição no índice de
Municípios com a Bandeira Verde ECO XXI

DR
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zx O vídeo promocional do

município da Nazaré - "Bigger

Than Life", foi considerado o

Melhor Filme Turístico do

Mundo, na categoria 'Cidade'.

A cerimónia de entrega dos prémios

decorreu no passado dia 27 de novem-

bro, no 36.º World Tourism Film

Awards, que decorreu em Valência

(Espanha).

Produzido pela Oonify, agência de

marketing da Nazaré, o vídeo pretende

mostrar as raízes históricas e a

tradição da vila, através do traje das

sete saias, do mar e da pesca.

Esteve a concurso com 4000 filmes,

com grandes produções, incluindo

filmes com a participação de Roger

Federer e de Yannick Noah, dois

grandes tenistas mundiais.

Um prémio que o presidente da

câmara, Manuel Sequeira, em reunião

de câmara, assumiu ser motivo de

"orgulho". zx 

"Bigger Than Life" considerado
o Melhor Filme Turístico do Mundo

DR

zx O secretário-geral do PS,

Pedro Nuno Santos, disse, no

passado domingo na Nazaré, que

o país tem meios para combater

o acesso fraudulento ao Serviço

Nacional de Saúde e que um país

decente e humanista não deve

negar serviços de saúde a

estrangeiros.

Pedro Nuno Santos falava no

Congresso Nacional de Juventude

Socialista na Nazaré, onde fez ainda

questão de deixar claro não haver

"qualquer conluio" entre o seu partido e

o Chega e desafiou a JS, que no con-

gresso elegeu Sofia Pereira para

secretária-geral da Juventude, a com-

bater "a extrema-direita que tem

avançado também entre os jovens"

Eurico Brilhante Dias apontou, na

sessão de encerramento do painel

'Crescimento e coesão: Um país com

oportunidades para todos' no último dia

das Jornadas Parlamentares do PS, a

exigência do "debate político-ideológico

no hemiciclo" na presente legislatura,

não por causa da extrema-direita parla-

mentar, mas antes daqueles que,

"sendo democratas, têm do desenvolvi-

mento, do crescimento, da coesão

ideias completamente diferentes" das

dos socialistas.

Quando os deputados do PS se levan-

tam falam de "crescimento económico

que não deixa ninguém para trás, nem

as pessoas nem os territórios", vincou o

líder parlamentar socialista, que frisou

que a "bala de prata" da direita para o

crescimento é a redução de impostos, a

diminuição do IRC e a diminuição do

IRS aos mais ricos. "Essa não é a nossa

solução", garantiu.

O Partido Socialista "trata cada

cidadão, cada contribuinte como

alguém autónomo e adulto", salientou

Eurico Brilhante Dias. Já o "PPD/PSD

apresenta vales alimentares", como se

"os mais pobres não soubessem como

utilizar o rendimento que têm disponí-

vel", lamentou.

"Nós nunca daríamos vales alimenta-

res. Nós somos um partido socialista,

nós não queremos nenhuma tutela do

rendimento dos mais pobres", asseve-

rou o dirigente socialista, que explicou

que, para o PS, "crescimento e coesão

são duas faces da mesma moeda".

Recordando o Governo liderado por

Passos Coelho, Eurico Brilhante Dias

considerou-o "profundamente nefasto"

para Portugal, porque "marcou ideologi-

camente o país com uma trajetória de

empobrecimento, que é muito mais do

que a diminuição de rendimentos, é a

diminuição objetiva de oportunidades

de realização dos mais jovens no nosso

país".

O primeiro-ministro de então "indi-

cou a emigração como solução para os

mais jovens", lembrou Eurico Brilhante

Dias, que apontou que "a perda de opor-

tunidades representa sempre perda de

qualidade de vida".

O presidente da bancada socialista

assegurou que quando o PS pensa em

crescimento e coesão não o faz "da

mesma forma que a direita" e sublinhou

que "a coesão social e territorial é um

elemento central do combate aos po-

pulismos".

Perante a plateia de deputados do

PS, Eurico Brilhante Dias deixou uma

certeza: "As políticas de igualdade não

são contraditórias com o crescimento

económico. Quem quer crescimento

económico tem que apostar na igual-

dade, quem quer crescimento económi-

co combate a pobreza, quem quer

crescimento económico luta pela igual-

dade de género, quem quer crescimen-

to económico não pode deixar ninguém

para trás".

O dirigente socialista referiu-se tam-

bém à "boa escolha" do distrito de Leiria

para a realização das jornadas, círculo

pelo qual foi eleito deputado, e afirmou

que o distrito "é a floresta, é o pinhal,

mas é também a onda da Nazaré - a

capacidade de, a partir de um recurso

endógeno, fazer marketing territorial e,

a partir daí, procurar chegar mais longe

para atrair turistas e para criar oportu-

nidades para as pessoas que vivem

neste território".

É ainda "o território da pera Rocha,

da maçã de Alcobaça, que são dois pro-

dutos da terra aos quais acrescentá-

mos diferença, que exportamos a partir

da diferença e, por isso, criamos muitos

postos de trabalho qualificados", acres-

centou.

GPPS pede parecer ao CES sobre

violência doméstica

Antes, na abertura do painel, Eurico

Brilhante Dias reafirmou que o Grupo

Parlamentar do PS escolheu o combate

à violência doméstica como tema a tra-

balhar durante a sessão legislativa.

"Falar de crescimento e coesão, mas

particularmente de coesão, sem irmos

à nossa marca de água desta sessão

legislativa não nos pareceu adequado",

salientou o presidente da bancada

socialista, que revelou que o grupo par-

lamentar, "em clara coordenação" com a

ministra Adjunta e dos Assuntos

Parlamentares, Ana Catarina Mendes,

"pediu um parecer ao Conselho

Económico e Social sobre o combate à

violência doméstica".

"Esse parecer está a ser preparado,

vamos ter oportunidade de lançar uma

conferência parlamentar na sequência

do parecer e, seguramente, a partir

dessa conferência parlamentar des-

bravarmos outros caminhos que podem

ser - ou não - legislativos", adiantou.

Investimento na luta contra violência

doméstica vai continuar no próximo OE

Ana Catarina Mendes, que fez o dis-

curso de encerramento das Jornadas

Parlamentares do PS, avançou que 95%

do território nacional está coberto para

dar resposta às vítimas de violência

doméstica, sendo que o investimento

do Executivo na luta contra este flagelo

irá prosseguir no próximo Orçamento

do Estado.

"O repto que deixo é que não se olhe

apenas para a violência doméstica con-

tra mulheres, que representa cerca de

53% do total de casos. Das vítimas, 43%

são crianças", sustentou.

Por isso, é "essencial a existência de

uma agenda para a infância, visando

garantir a proteção do Estado à criança

que nasce e ao longo das suas dife-

rentes fases de desenvolvimento",

defendeu a governante.

Também a "violência doméstica con-

tra os mais idosos não pode se esque-

cida", alertou Ana Catarina Mendes,

que recordou que "foram já celebrados

três protocolos em Viana do Castelo,

Mangualde e Grândola para dar

resposta com 120 vagas a pessoas

mais idosas vítimas de violência

doméstica". zx 

Publicado por Acção Socialista

Pedro Nuno Santos critica negação
de serviços de saúde a estrangeiros

DR
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Incêndio em Vale de Maceira deixa casa
inabitável para família residente

Francisco Gomes

zx  Um incêndio na noite do pas-

sado dia 6, numa casa em Vale

de Maceira, destruiu o telhado e

causou danos no interior, o que

deixou a moradia inabitável.

Uma mulher de 42 anos e os dois

filhos, de 13 e 16 anos, tiveram

de ser alojados em casas de

familiares, assim como os cães

e gatos que possuíam.

O incêndio decorreu na Rua D.

Dinis, pelas 21h15, e apesar de nen-

hum dos moradores ter sofrido feri-

mentos, devido a uma crise de

ansiedade, a proprietária da casa teve

de ser levada para o Hospital das

Caldas da Rainha.

"Ela apareceu no terraço a gritar por

socorro e desesperada. Ao ver o esta-

do da casa sentiu-se mal e ficou muito

nervosa", contou Célia Vibaldo, uma

vizinha que, logo que se apercebeu das

chamas, deu o alerta.

E apesar do filho mais velho da pro-

prietária ter tentado usar uma

mangueira para combater o fogo,

acabaram por sair do local e esperar

pelos bombeiros de São Martinho do

Porto, que evitaram que as chamas se

propagassem para as habitações em

redor, e para um posto de com-

bustíveis nas proximidades, extinguin-

do-as.

João Bonifácio, comandante dos

bombeiros de São Martinho do Porto,

relatou que à chegada dos bombeiros,

os meios depararam-se "com a cobertu-

ra toda tomada pela chama ativa com

bastante intensidade e o telhado acabou

por desabar".

Foram mobilizados 15 operacionais e

cinco viaturas da corporação, auxilia-

dos por uma viatura autoescada dos

bombeiros das Caldas da Rainha, que

não chegou a ser necessária.

As causas do incêndio vão ser inves-

tigadas, mas estarão relacionadas com

o funcionamento de uma salamandra.

Susana Pereira relatou que o materi-

al escolar do filho ficou todo danificado,

inclusive o computador, a calculadora

gráfica, livros e cadernos. Fez um pedi-

do a quem puder ajudar contribua

transferindo dinheiro para a conta

bancária com o IBAN PT50 0193 0000

1050 4640 7897 8. zx 

Alcobaça

Homem detido por caça em área de proteção
zx O Comando Territorial de Leiria, através do Serviço de Proteção da Natureza e do Ambiente (SEPNA) de Calda das

Rainha deteve, no dia 5 de dezembro, em flagrante um homem de 64 anos, por caça em área de proteção, em

Aljubarrota.

No decorrer de uma ação de fiscalização ao exercício do ato venatório para prevenção, deteção e repressão de que

não se coadunem com as normas legalmente definidas, os elementos do SEPNA detetaram que o suspeito exercia o ato

venatório em área de proteção, nomeadamente, a caçar a menos de 500 metros de uma zona de criação animal, sendo

esta zona considerada área de proteção. A ação culminou na detenção do suspeito e na apreensão de uma espingarda

de caça e três cartuchos.

O detido foi constituído arguido e os factos foram comunicados ao Tribunal Judicial de Alcobaça. zx 

Carlos Guerra novamente candidato do PS à Câmara
de Alcobaça

zx A Comissão Política Concelhia de Alcobaça do Partido Socialista voltou a escolher o nome de Carlos Guerra para se

recandidatar à Câmara de Alcobaça, nas próximas eleições autárquicas.

Carlos Guerra foi candidato único ao sufrágio interno, tendo sido escolhido por maioria pela concelhia. zx 

Já começou construção da rede de esgotos de Martingança -
Pataias, num investimento superior a 470 mil euros

zx Já iniciaram os trabalhos de construção da rede de esgotos Martingança - Pataias, na localidade de Calços, um

investimento de 474 mil euros, que contempla a colocação de coletores em ambos os lados da EN242 e arruamentos

adjacentes, com os respetivos ramais domiciliários. zx 

zx  A Felizcidade está a solicitar a

colaboração da comunidade para

fazer a decoração de Natal do seu

espaço, e a responsável, Mary

Bento, apela à solidariedade da

população, para que "doe deco-

rações que já não utilize".

Desta forma pretende-se "reutilizar e

promover uma economia circular",

dando uso a algumas coisas, que

provavelmente iriam ficar encaixotadas

no Natal deste ano.

A associação alcobacense apela tam-

bém à participação da comunidade na

Campanha de Natal, com a doação de

brinquedos, livros e jogos. Estes serão

depois entregues ao Agrupamento de

Escolas de Cister, que ficará responsá-

vel por fazê-los chegar às crianças e

jovens. zx 

Felizcidade pede colaboração da comunidade
para decorar a associação

zx  "Lutar por melhores condições

na saúde" é o objetivo da recém-cria-

da Pró-Comissão de Utentes da

Saúde de Alcobaça, que agendou

para dia 28 de dezembro, pelas 11h,

junto do Hospital Bernardino Lopes

Oliveira (HABLO), uma concentração.

Numa carta enviada à administração do

Centro Hospitalar de Leiria, dirigida ao

presidente da Unidade Local de Saúde da

Região de Leiria (ULSRL), a comissão exige

respostas concretas a algumas questões

que "apoquentam" a população do concelho,

bem como soluções para as mesmas.

Desde setembro que a resposta no hospi-

tal é praticamente "zero", o que motivou um

aumento das queixas dos utentes, que se

veem obrigados a dirigir-se ao Hospital de

Leiria, para obter cuidados de saúde que

são básicos.

A comissão foi constituída em novembro,

mas conta apenas com quatro membros -

Rogério Raimundo, Ana Pereira, Ana

Nazário e Esmeraldo Costa. No entanto,

qualquer um pode fazer parte da mesma, e

o encontro do dia 28, aberto a toda a comu-

nidade, pretende também captar mais pes-

soas. zx 

Comissão de Utentes de Saúde
de Alcobaça envia carta
ao Centro Hospitalar de Leiria
a pedir soluções para a falta
de resposta no hospital

Jaime Feijão
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CCDR-LVT faz balanço de 2024 e pro-
jeta 2025 no Montebelo Mosteiro
de Alcobaça Historic Hotel

zx Mais de 250 colaboradores da

Comissão de Coordenação e

Desenvolvimento Regional de

Lisboa e Vale do Tejo (CCDR-LVT)

reuniram, no passado dia 4 de

dezembro, no Montebelo Mosteiro

de Alcobaça Historic Hotel, no

âmbito do Fórum CCDR-LVT.

Esta iniciativa de grande prestígio

para Alcobaça, serviu para este organis-

mo de gestão e atribuição de fundos

comunitários fazer o balanço de 2024 e

projetar o ano de 2025.

Na sua intervenção de boas-vindas, o

Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues, subli-

nhou "a necessária e estratégica pro-

ximidade entre a CCDR-LVT e a Câmara

de Alcobaça para a obtenção de finan-

ciamento de obras estruturantes para o

concelho. Tem sido, por tudo isto, uma

enorme honra poder trabalhar com a

sra. Presidente do Conselho Diretivo da

CCDR LVT, Arq.ª Teresa Almeida."

A nível de projetos aprovados pelo

PRR, o concelho de Alcobaça apresenta

1397 projetos de 1473 beneficiárias, o

que perfaz um total de 34.7 milhões de

euros investidos no território.

No contexto do Oeste, Alcobaça é

atualmente o 3.º concelho com mais

projetos aprovados, tendo o Município

de Alcobaça recentemente submetido

com sucesso candidaturas a financia-

mento para obras como a requalifi-

cação da Frei Estevão Martins (2.8 mi-

lhões de euros financiados a 100% pelo

PRR), reabilitação do Jardim do

Obelisco, do Celeiro, da zona Superior

da Cerca, do Claustro do Cardeal e do

Antigo Paço Abacial do Mosteiro de

Alcobaça (8 milhões de euros financia-

dos a 100% pelo PRR).

Para Hermínio Rodrigues, "o

Município de Alcobaça tem trabalhado

de forma vincada para poder captar

esses importantes fundos para os nos-

sos projetos". Falamos da requalificação

e/ou construção de escolas, centros de

saúde, património histórico, entre

muitos outros. São projetos que con-

tribuem para a distribuição igualitária

de recursos por todo o nosso território.

"O Município de Alcobaça olha para a

CCDR-LVT como um parceiro para a

coesão territorial e tem sido uma

enorme honra poder trabalhar em con-

junto". zx

zx BREVES

SMA instalam
painéis foto-
voltaicos em
Alcobaça

zx Os Serviços Municipalizados de

Alcobaça (SMA) estão a instalar

novos painéis fotovoltaicos nas suas

infraestruturas em todo o território,

num investimento de cerca de 75 mil

euros, e que contempla a colocação

de 161 módulos fotovoltaicos em 5

pontos do concelho: Alpedriz,

Paredes da Vitória, Alcobaça, Cela

Nova e Chiqueda. zx 

Alcobaça vê
aprovadas mais de
1300 candidaturas
no âmbito do PRR

zx O concelho de Alcobaça viu

serem aprovadas 1334 candidaturas

no âmbito do Plano de Recuperação e

Resiliência (PRR), o que se traduz

em cerca de 33 milhões de euros

(ME) aprovados em investimentos -

cinco milhões destinam-se ao

Mosteiro de Alcobaça, e cerca de

dois milhões, à Escola Frei Estêvão

Martins.

Outros investimentos relevantes

têm a ver com os centros de saúde.zx 

Lemos Figueiredo
apresenta licor
composto por 28
botânicos

zx A Lemos Figueiredo lançou,

durante a 26.ª Mostra de Doces e

Licores Conventuais, o Licor

Monástico, que se insere na catego-

ria de licor de ervas, já que "é com-

posto por 28 botânicos, como a

estrela de anis, o cardamomo ou o

zimbro".

Com uma receita inspirada nos

monges cistercienses, "que desem-

penharam um papel muito impor-

tante no estudo da alquimia e do co-

nhecimento farmacêutico", o lança-

mento deste novo artigo foi um

sucesso, já que esgotou logo no

segundo dia do evento. zx 

zx  O Anuário Financeiro dos

Municípios Portugueses é um

dos mais importantes instru-

mentos de medição e aferição da

eficiência financeira das autar-

quias a nível nacional.

O mais recente relatório apresenta-

do pela Ordem dos Contabilistas

Certificados coloca Alcobaça em 10.º

lugar no ranking dos municípios de

média dimensão e no 3.º lugar a nível

distrital.

Segundo uma nota da autarquia "os

resultados refletem a preocupação do

município em implementar uma

gestão muito criteriosa dos seus

recursos de forma a promover o

crescimento do concelho (a nível da

educação, coesão territorial,

infraestruturas, apoios às instituições

sociais, culturais e desportivas entre

muitos outros fatores) sempre com

consciência do equilíbrio das nossas

finanças". zx 

Alcobaça em destaque no Anuário Financeiro
dos Municípios Portugueses 2023

Maçã de Alcobaça
considerada a 6.ª
melhor do mundo

zx A Maçã de Alcobaça foi consi-

derada a 6.ª melhor do mundo,

pelo ranking da TasteAtlas, com

uma classificação de 4.4 em 5.

Em 1.º lugar está a maçã Mila

Zagoras Piliou, da Grécia, em 2.º a

Jabkla Grókeckie, da Polónia, e 3.º a

Jablka Lackie, também da Polónia.

Além destes, a lista das 10 melhores

maçãs do mundo conta com maçãs de

países como Austrália, Canadá e Japão.

Em 9.º lugar aparece uma outra va-

riedade portuguesa, a maçã Bravo de

Esmolfe, da Beira Alta.

Para o presidente da Câmara

Municipal de Alcobaça, Hermínio

Rodrigues, "é um privilégio ter uma das

melhores maçãs do mundo, e mostra o

trabalho que tem vindo a ser desenvolvi-

do pelo setor, e que o município tem

apoiado, uma vez que é uma marca

identitária do concelho". zx 

DR
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Centro de Estudos Superiores da UC em
Alcobaça promove ciclo de conferências
na área da saúde

zx  O Centro de Estudos

Superiores da Universidade de

Coimbra em Alcobaça (CESUCA) e

a Faculdade de Medicina da

Universidade de Coimbra (FMUC)

organizam, no decorrer do ano

letivo 2024/2025, um ciclo de con-

ferências na área da saúde.

A iniciativa tem como principal objeti-

vo a promoção e sensibilização para os

cuidados de saúde junto do ensino

secundário.

Depois de uma primeira palestra ded-

icada ao tema do "O cérebro e as drogas",

que teve lugar a 11 de novembro, houve

uma segunda sessão, que decorreu a 28

de novembro, com o tema "Alimentação,

Microrganismos e Saúde - Vértices do

mesmo Triângulo".

As próximas sessões estão agen-

dadas para janeiro: "Saúde Mental Sem

Tabus" (10 de janeiro), "Stress,

Ansiedade e Depressão" (17 de janeiro),

"Distúrbios Alimentares: entre Mitos e

Realidade" (16 de janeiro) e "Desem-

penho e Perfecionismo: Pressões e

Expetativas" (10 de janeiro).

As sessões com inscrições ainda

abertas são as referentes ao mês de

fevereiro: "Identidade e Género", "A vio-

lência e o trauma: relações ativas na

juventude" e a "A importância do sono

nos jovens". zx 

DR

zx A Solidariedade Sublime

Associação realizou, em conjunto

com o Agrupamento de Escolas de

Cister (AEC) e com o Externato

Dom Fuas Roupinho (EDFR), o

projeto "Cuidarmos de Quem

Cuida" que, através dos cursos

profissionais de estética e de

cabeleireiro do estabelecimento

de ensino nazareno, surpreendeu

as professoras, mães e auxi-

liares.

A presidente da associação alcoba-

cense, que nasceu pela mão de um

grupo de pais com filhos portadores de

deficiência, refere que o objetivo passou

por "proporcionar uma tarde de momen-

tos de relaxamento e de cuidados a

quem todos os dias cuida". Isto porque,

por vezes, na pressa que é a vida, nem

sempre tempos tempo para cuidar de

nós… ou, mesmo com tempo, nem sem-

pre valorizamos o autocuidado.

Desta forma, e depois da ideia de Sara

Frois, mãe de um menino que frequenta

o CA no AEC, conseguiram levar estas

mulheres, que pensavam que iam ape-

nas ter uma formação teórica, a ter uma

tarde em que elas foram o foco!

Receberam vários cuidados, como mas-

sagens, estética e cabeleireiro, todos

eles promovidos pelos alunos do EDFR.

Só que o projeto nãos e ficou por

aqui… por desafio dos alunos e profes-

sores do EDFR, o projeto agora está a

ser pensado para uma segunda fase:

com foco na inclusão; pretende-se levar

os próprios jovens com deficiência, a

receberem estes cuidados.

Algo que, segundo Helena Freitas,

seria benéfico e construtivo, tanto para

os jovens com deficiência, como para os

próprios alunos de estética e

cabeleireiro! Ou seja, não só propor-

cionaria momentos de bem-estar aos

jovens autistas, como os desafiaria a

deixarem-se ser tocados em pontos

que, normalmente, não deixam. Quanto

aos alunos do EDFR, e futuros profis-

sionais, o desafio seria, não só encon-

trar uma maneira de lavar a cabeça a

pessoas em cadeiras de roda, como

encontrar estratégias para lidar com um

público não normativo.

Um projeto desafiador, que se consi-

dera "muito enriquecedor" para ambos, e

que, neste momento, está a ser dese-

nhado, para poder ser posto em prática. zx 

Solidariedade Sublime surpreende professoras,
mães e auxiliares, com ajuda dos alunos de estética
e cabeleireiro do Externato Dom Fuas Roupinho DR

zx  O SITESTAR.pt, uma iniciati-

va da DECO e do.PT, destina-se a

escolas que promovem o talento,

a visão e a voz dos jovens con-

sumidores.

Na 12ª edição, a DECO convida a

comunidade educativa a apostar nos

temas de inovação digital e expressão

criativa, incentivando professores e

alunos a criarem websites em.pt com

conteúdos digitais em português. O

SITESTAR.pt é uma excelente oportu-

nidade para, junto das escolas, reforçar

a literacia digital, promover a criativi-

dade e o empreendedorismo e fortalecer

o espírito de equipa. Este projeto, lança-

do já em 2013, envolveu mais de 8 200

alunos e permitiu a construção de 915

websites.   

Em equipa, professores e jovens,

podem explorar ideias e desenvolver

conteúdos originais que envolvam e re-

presentem a identidade das suas esco-

las e dos seus desafios. Os alunos têm

até 13 de janeiro de 2025 para se consti-

tuir e pedir a um professor para inscre-

ver a sua proposta numa das seguintes

categorias: 

Categoria 1 | Escola mais digital 

Contempla a criação de sites de pro-

jetos educativos das escolas, sobre

áreas de conhecimento ou de cidadania

e atividades específicas na escola fre-

quentada;

Categoria 2 | Com Talento faz a

diferença

Contempla a criação de sites nas mais

diversas atividades, como sejam, de

expressão artística e desportivas e que

pretendem promover e iniciativas de

voluntariado e inclusão social, partindo

sempre da escola que frequentam. 

Os alunos devem organizar-se em

equipas de acordo com o escalão a que

pertencem:

Escalão 1 | entre os 12 e os 14 anos a

frequentar o 7º, 8º ou o 9º ano letivos. 

Escalão 2 | entre os 15 e os 18 anos a

frequentar o ensino secundário regular,

profissional e de aprendizagem.

As propostas de sites validadas rece-

berão um voucher, válido para 12 meses,

e que integra as ferramentas

necessárias para a construção do site -

domínio para o site em .pt, ferramenta

para a construção do site e respetivo alo-

jamento e caixas de correio eletrónico.

Os melhores sites serão selecionados

por um júri e serão atribuídos 3 prémios

por escalão/categoria. Os professores

que inscreverem e apoiaram as equipas

premiadas terão também direito a um

prémio. 

São parceiros deste projeto a

Direção Geral de Educação, a Direção

Geral do Consumidor, o IGAC -

Inspeção Geral das Atividades

Culturais, o INPI - Instituto Nacional da

Propriedade Industrial, o PNL 2027-

Plano Nacional de Leitura 2027 e a RBE

- Rede de Bibliotecas Escolares, a

ANPRI - Associação Nacional de

Professores de Informática e o Centro

Internet Segura. zx

DECO - Suzana Pestana     961 734 183.

SITESTAR.pt está de volta com a 12ª edição! 
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Armazém das Artes Assinala os 125 anos
do nascimento de Joaquim Vieira Natividade

zx  Os 125 anos do nascimento

de Joaquim Vieira Natividade

vão ser assinalados pelo Arma-

zém das Artes, em Alcobaça, com

um ciclo de iniciativas em torno

de um homem que dedicou a vida

à silvicultura, às artes e à inves-

tigação.

Intitulado 'Quanto tempo tem a

memória?', o ciclo é organizado numa

parceria entre o Armazém das Artes, o

Movimento Rebate e a família de

Joaquim Vieira Natividade, e pretende

homenagear um dos maiores vultos da

comunidade intelectual e científica do

país, que marcou vários campos de

ação, desde a ciência à agricultura, ao

cinema e à literatura.

O ciclo irá integrar várias atividades

através das quais se pretende explorar,

questionar e criar conteúdos, tendo por

base quer o legado intelectual, quer o

legado pessoal de Joaquim Vieira

Natividade.

Entre as iniciativas já programadas

estão a exposição 'Relicário de Joaquim

Vieira Natividade', que foi inaugurada na

passada quinta-feira , e a edição do

'Livro de versos', da sua autoria, pelo

Município de Alcobaça.

Em parceria com a Escola Superior

de Arte e Design das Caldas da Rainha,

vai ser lançado um projeto que consiste

em fotografar a Mata do Vimeiro, no

âmbito da unidade curricular de

'Laboratório de Criação I: fotografia'.

Trata-se de um projeto de investigação

inserido no LIDA - Laboratório de

Investigação em Design e Artes, com a

duração de três anos e que resultará

em duas exposições e a edição de um

livro.

Em parceria com a EPADRC - Escola

Profissional de Agricultura e

Desenvolvimento Rural de Cister, vão

ser desenvolvidos projetos no âmbito

do Plano Nacional das Artes, tendo

Joaquim Vieira Natividade como elo de

ligação às atividades desenvolvidas em

conjunto com o Armazém das Artes.

Os organizadores do ciclo contam

ainda "reunir condições para realizar

um documentário sobre o que resta da

memória coletiva sobre Joaquim Vieira

Natividade e o seu legado", um filme

com carácter artístico que só deverá

concretizar-se em 2026.

Joaquim Vieira Natividade, enge-

nheiro agrónomo e engenheiro silvicul-

tor, fundou e foi diretor do Departa-

mento de Pomologia da Estação

Agronómica Nacional, do Centro

Nacional de Estudos e Fomento da

Fruticultura e da Estação de

Experimentação Florestal. Foi represen-

tante dos Serviços Florestais na Junta

Nacional da Cortiça e publicou mais de

uma centena de estudos científicos. E

foi agraciado com o grau de Grande-

Oficial da Ordem Civil do Mérito

Agrícola e Industrial Classe Agrícola. zx 
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EXTRACTO

JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL

Certifico para efeitos de publicação que, por escritura lavrada no dia oito de Outubro de dois mil e

vinte e quatro, exarada de folhas sessenta e nove a folhas setenta verso, do Livro de Notas para escrit-

uras diversas número Cento e Vinte e Quatro-S, do Cartório de Nazaré, do Notário Saulo Emanuel

Pestana e Mota Tavares, sito na Avenida de Olivença, nº 153, rés-do-chão, Nazaré, JOSÉ FRANCIS-

CO RAMOS, nif. 182.651.355 e mulher IZILDA MARQUES FRANCISCO, nif. 182.651.347, ambos

naturais da freguesia de Famalicão, concelho de Nazaré, casados sob o regime da comunhão geral, res-

identes na Avenida Porto Santo, Lote 4, segundo esquerdo, Nazaré, declararam que, com exclusão de

outrém, são donos e legítimos possuidores do prédio rústico, situado em Vale Pomar, composto de

mato, cultura arvense e pastagem artificial permanente, com a área de três mil e oitenta metros

quadrados, na freguesia de Famalicão, concelho de Nazaré, a confrontar do norte e nascente com cam-

inho público, do sul com José Lopes Riquezo e do poente Júlio Riquezo, inscrito na matriz rústica cadas-

tral sob o artigo 27 secção J, e na carta cadastral, com o valor patrimonial tributável IMT actualiza-

do de €107,70, ao qual atribuem o mesmo valor, não descrito na Conservatória do Registo Predial de

Nazaré. Que começaram a possuir o mencionado imóvel em data que não sabem precisar do ano de mil

novecentos e setenta, mediante doação meramente verbal, sem restrições nem reservas, que lhes fiz-

eram Vicente Ramos e mulher Maria da Silva Ramos, residentes que foram na Rua Jacob Azambuja,

nº34, Setúbal, ele tio do outorgante marido, não sendo já possível formalizarem essa transmissão, por

falecimento dos transmitentes. Que, desde então, foram eles justificantes que sempre possuíram o dito

prédio rústico, administrando-o com o conhecimento das pessoas da freguesia e vizinhos, retirando

dele todas as utilidades, sendo reconhecidos por todos como únicos donos, fazendo-o com a convicção

de não lesarem direito alheio, de forma contínua, pacífica e publicamente, à vista de toda a gente e sem

a menor oposição de quem quer que fosse, desde o seu início. Que, tendo mantido tal posse, há mais

de cinquenta anos, com as enunciadas características, adquiriram o mencionado imóvel por usucapião,

que ora invocam, a qual dada a sua natureza não é susceptível de se comprovar pelos meios extrajudi-

ciais normais. Que desta justificação de direitos não resulta nenhum fracionamento ilícito ou proibido,

dado que os transmitentes da posse, os antepossuidores, não eram titulares de quaisquer prédios rús-

ticos confinantes com o prédio acima identificado, declarando que a proveniência matricial anterior cor-

responde ao artigo 1992 da anterior matriz rústica daquela freguesia. De conformidade com o orig-

inal, não havendo na parte omitida nada que restrinja, modifique ou altere, o respectivo conteúdo. 

Cartório de Nazaré, 08 de Outubro de 2024.

O Notário 

(Saulo Mota Tavares)

Conta registada sob o nº25  

EXTRACTO

JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL

Certifico para efeitos de publicação que, por escritura lavrada no dia vinte de Setembro de

dois mil e vinte e quatro, exarada de folhas cinquenta a folhas cinquenta e dois verso, do Livro

de Notas para escrituras diversas número Cento e Vinte e Quatro-S, deste Cartório de Nazaré,

do notário Saulo Emanuel Pestana e Mota Tavares, sito na Avenida de Olivença, nº 153, rés-do-

chão, Nazaré, FERNANDO DE SOUSA GRÁCIO, nif. 159.142.440 e mulher BEATRIZ LEAL

COUTINHO GRÁCIO, nif. 119.852.608, ambos naturais da freguesia e concelho de Nazaré,

casados sob o regime da comunhão geral, residentes na Rua Estrada da Nazaré nº 8, em

Fanhais, Nazaré, declararam que, com exclusão de outrém, são donos e legítimos possuidores

dos seguintes imóveis, os prédios rústicos não contíguos entre si, e todos localizados na fregue-

sia e concelho de Nazaré; um:-Prédio urbano, situado na Rua Brigadeiro Mariano nº 5, lugar de

Fanhais, composto de prédio de rés-do-chão amplo e primeiro andar com quatro divisões, des-

tinado a habitação, com a área de cinquenta e oito metros quadrados, a confrontar do norte com

Fernando de Sousa Grácio e outros, do sul com a Rua Brigadeiro Mariano, do nascente com ser-

ventia, do poente com herdeiros de José Pescada Henriques Grácio, inscrito na matriz urbana,

em nome do justificante marido, sob o artigo 2692, com o valor patrimonial tributável IMT de

€15.458,45, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Nazaré; dois:-Prédio rústico,

situado em Troncão, composto de pinhal e eucaliptal, com a área de quatro mil cento e vinte

metros quadrados, a confrontar do norte com herdeiros de António Januário Henriques Grácio,

do sul com  herdeiros de Joaquim Henriques Grácio, do nascente com herdeiros de António

Ferreira Sales e do poente com caminho, inscrito na matriz rústica cadastral, em nome do jus-

tificante marido, sob o artigo 62 secção I, e na carta cadastral, com o valor patrimonial trib-

utável IMT actualizado de €530,82, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Nazaré;

três:-Prédio rústico, situado em Casal dos Amores, composto de cultura arvense de regadio,

com a área de três mil trezentos e sessenta metros quadrados, a confrontar do norte com

herdeiros de Américo Bento dos Santos, do sul com herdeiros de José de Sousa Pescada,  do

nascente com herdeiros de Hermínia de Jesus Santiago e do poente com herdeiros de Armindo

Lopes Vinagre,  inscrito na matriz rústica cadastral sob o artigo 43 secção L, e na carta

cadastral, com o valor patrimonial tributável IMT actualizado de €3.627,87, não descrito na

Conservatória do Registo Predial de Nazaré. Atribuem aos identificados imóveis os valores

iguais aos correspondentes valores patrimoniais tributáveis IMT e desconhecem de qualquer

deles qualquer proveniência matricial anterior. Que começaram a possuir os imóveis referidos

em data que não sabem precisar dos finais do ano de mil novecentos e oitenta e oito, mediante

doação meramente verbal, sem reservas, que lhes fez Joaquim Pescada Henriques Grácio,

divorciado, residente que foi em Fanhais, freguesia e concelho de Nazaré, já falecido, não sendo

possível formalizar agora a correspondente escritura pública. Que, desde então, foram eles jus-

tificantes que sempre possuíram o referido prédio urbano, ocupando-o, procedendo a obras de

manutenção e conservação, e os referidos prédios rústicos, administrando-os com o conheci-

mento das pessoas da freguesia e vizinhos, mantendo as culturas, recolhendo as resinas, pro-

movendo desbaste e corte da madeira, retirando todas as utilidades, tendo pago sempre con-

tribuições e impostos em nome próprio, sendo reconhecidos por todos como únicos donos,

fazendo-o com a convicção de não lesarem direito alheio, de forma contínua, pacífica e publica-

mente, à vista de toda a gente e sem a menor oposição de quem quer que fosse, desde o seu iní-

cio. Que, tendo mantido tal posse, há mais de vinte anos, com as enunciadas características,

adquiriram os mencionados imóveis por usucapião, que ora invocam, a qual dada a sua

natureza não é susceptível de se comprovar pelos meios extrajudiciais normais. Que desta jus-

tificação de direitos dos prédios rústicos não resulta nenhum fracionamento ilícito ou proibido,

dado que o transmitente da posse, o antepossuidor, não era titular de quaisquer prédios rústi-

cos confinantes com os acima identificados. De conformidade com o original, não haven-

do na parte omitida nada que restrinja, modifique ou altere, o respectivo conteúdo. 

Cartório de Nazaré, 20 de Setembro de 2024.
O Notário 
(Saulo Mota Tavares)
Conta registada sob o nº93 

Rua Adriano Lucas - 3020-265 Coimbra
Telef.: 239 499 922 * Fax: 239 499 981

e-mail: mtl-fig@fig.pt

Este Jornal foi impresso na:

EXTRACTO

JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL

Certifico para efeitos de publicação que, por escritura lavrada no dia vinte e três de Setembro de

dois mil e vinte e quatro, exarada de folhas cinquenta e quatro a folhas cinquenta e cinco verso, do

Livro de Notas para escrituras diversas número Cento e Vinte e Quatro-S, deste Cartório de Nazaré,

do notário Saulo Emanuel Pestana e Mota Tavares, sito na Avenida de Olivença, nº 153, rés-do-chão,

Nazaré, JOAQUIM BALAU RODRIGUES, nif. 112.775.403 e mulher MARIA JÚLIA SALES

ROBALO RODRIGUES, nif. 116.982.365, casados sob o regime da comunhão de adquiridos, natu-

rais da freguesia e concelho de Nazaré, residentes na Rua Lance Ferro Morto, nº 17-A, Nazaré,

declararam que, com exclusão de outrem, são donos e legítimos possuidores do prédio urbano,

composto por casa de rés-do-chão e primeiro andar, com logradouro, com a superfície coberta de

oitenta e seis vírgula cinquenta metros quadrados e a superfície descoberta  de trinta vírgula cinquen-

ta metros quadrados, situado na Rua Lance Ferro Morto, número 17-A, Nazaré, na freguesia e concel-

ho de Nazaré, a confrontar do norte com José Joaquim Chalabardo Meca, do sul com Ermelinda

Sabino Delgado, do nascente com herdeiros de Guilherme Petisca Alexandre e do poente com Rua

Lance Ferro Morto, inscrito na matriz urbana sob o artigo 4506, com o valor patrimonial tributável

e atribuído de € 112.840,00, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Nazaré. Que o imóv-

el veio à posse deles justificantes por doação meramente verbal, por conta da quota disponível, que

lhes fez Joaquim Rodrigues Rabadão, solteiro, maior, residente que foi na Avenida Manuel Remígio,

Caixins, nº 14, rés do chão, Nazaré, pai do justificante marido, em data que não sabem precisar no

ano de mil novecentos e setenta e oito.Que desde então foram  eles que sempre possuíram o referi-

do imóvel, habitando-o e nele fazendo refeições, recebendo familiares e amigos, melhorando-o com

obras de conservação e restauro e dele retirando todas as utilidades, tendo pago os respectivos

impostos, sendo reconhecidos por toda a gente da freguesia como seus únicos donos, fazendo-o com

a convicção de não lesarem direito alheio, de forma contínua, pacífica e publicamente, à vista de toda

a gente e sem a menor oposição de quem quer que fosse, desde o seu início. Que tendo mantido tal

posse, há mais de vinte anos, com as enunciadas características, adquiriram o referido imóvel por

usucapião, que ora invocam, a qual dada a sua natureza não é susceptível de se comprovar pelos

meios extrajudiciais normais. De conformidade com o original, não havendo na parte omitida

nada que restrinja, modifique ou altere, o respectivo conteúdo. Cartório de Nazaré, 23 de Setembro

de 2024.

O Notário 

(Saulo Mota Tavares)

Conta registada sob o nº99  



Joaquim José Paparrola

zx Hong Kong (China) recebeu de 30 de

novembro a 4 de dezembro, o Campeonato

do Mundo de Poomsae 2024. 

Entre vários atletas que representaram

a Selecção Portuguesa de Taekwondo,

estiveram dois atletas que representam o

Clube de Taekwondo da Nazaré (CTN), Ana

Cristina Constantino e José Gradil, este

último que no escalão de 65 anos, esteve

em bom plano ao conseguir um honroso 5º

lugar, o que atesta bem a qualidade deste

atleta. O nosso jornal esteve à conversa

com Ana Cristina Constantino que pese

embora não ter tido classificação, repre-

sentou da melhor forma o seu país. Sobre

esta participação neste evento mundial,

disse, “para mim foi uma experiência única

ser convocada pela Seleção Nacional de

Taekwondo por mérito próprio, foi um obje-

tivo alcançado com muita persistência e

muito trabalho a nível de treinos diários

pós laboral. Já faço parte da seleção de

Portugal de Taekwondo há alguns anos

tendo alguns títulos de Campeã Nacional.

Ir a um campeonato do Mundo acho que é

o sonho de qualquer atleta de alta com-

petição com o apoio da família é um passo

a dar sem medo, e foi o que fiz, fui dei o

meu melhor contra a atleta coreana num

combate que até me surpreendeu estive ao

nível dela dito pelo Mestre Pedro Valentim

que me acompanhou, oportunidades

destas não se podem desperdiçar.

Experiência única, adoro o Taekwondo",

disse Ana Cristina. Tentámos falar com

José Gradil mas não obtivemos resposta

do mesmo até ao fecho da edição. zx
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Taekwondo: No Campeonato do Mundo de Poomsae 2024, que contou com dois atletas do CTN em representação da selecção da modalidade.

José Gradil foi 5º no escalão de 65 anos, Ana Cristina
honrou as cores nacionais

Ana Cristina Constantino representou Portugal

José Gradil foi 5º classificado por

Portugal
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O nosso jornal esteve à
conversa com Paulo Veigas
da equipa "Veigas Team",
que está ligado a esta ver-
tente desportiva há largos

anos.
Uma entrevista de 

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré:  Há

quantos anos é que está ligado a este

desporto e o que fez gostar do

mesmo?

Paulo Veigas - Iniciei-me na

Columbofilia aos 14 anos de idade, onde

concursei durante 4 anos! Depois veio o

Serviço Militar obrigatório em 1988 e aí

fui forçado a desistir. Retomei há cinco

anos, três anos a voar na Sociedade

Columbofilia Nazarense e dois na

Sociedade Columbofilia Asas Valadenses.

Uma vez columbófilo, columbófilo para

sempre!

J.R.N. - Que balanço faz deste

ano de 2024, e quais os títulos que

conquistou?

P.V.- Foi um ano difícil com problemas

graves de saúde dos sócios da equipa

Veigas Team, eu e o meu pai. Mas com

dedicação e esforço fomos conseguindo

ultrapassar. Numa coletividade das

maiores do distrito de Leiria e com

adversários fortes este título de

Campeão Geral Nacional 2024, tem

ainda mais significado. Os títulos foram:

Campeão Geral Nacional 2024; 2°

Campeonato Velocidade; 3° Campeonato

Meio-Fundo; 2° Campeonato Fundo. A

nível Distrital: 5° Campeonato Absoluto

Zona 2; 7° Velocidade; 13° Meio-Fundo;

4° Fundo. 

J.R.N.- O que sente quando vê a

chegada dos pombos?

P.V.- A chegada dos pombos é um

sentimento indescritível. Ver um animal

deste porte fazer quilómetros a uma

velocidade por vezes superior a 100kms

hora e a vontade a crença e o amor que

têm pelo pombal e pelo dono é uma

coisa surreal. zx

Columbofilia: Veigas Team com vários títulos no ano que agora findou.

"Uma vez columbófilo, columbófilo para sempre"

Paulo Veigas um campeão na

Columbofilia

DR

Joaquim José Paparrola

zx O pavilhão gimnodesportivo

nazareno recebeu no passado dia 23 de

Novembro, o XXV Torneio "Amizade" -

Nazaré 2024. 

Com um quarto de século, (25 anos), a

organizar este evento, o Clube

Taekwondo da Nazaré, (CTN), conseguiu

reunir este ano 200 atletas, provenientes

de Norte a Sul do país, com idades com-

preendidas entre os 6 e os 16 anos, que

passearam a sua classe pelos tatamis da

vila nazarena, com grande desportivis-

mo. 

O CTN competiu com 31 atletas, tendo

conseguido as seguintes prestações: 1ºs

classificados: Ana Catarina H. Carvalho,

Sofia Plytus, Matilde Sousa, Nicole

Pinheiro, Alisa Kuznietsova, Davih

Caeiro, Gabriel Abegão, Martim Rocha,

Salvador Oliveira, Gustavo Lourenço e

Artur Silva. 2ºs classificados: Lia Costa,

Bárbara Batista, Cátia Teixeira, Xavier

Domingos, Francisco Baptista, Miguel

Silva, Santiago Oliveira, Aleksander

Paskiewicz, Gonçalo Limpinho, Manuel

Vale e Mateus Repesciuc. 3ºs classifica-

dos: Polina Kuznietsova, Mateus Gomes,

Tadeu Plytus, Bruno Simãozinho, Marcos

Jesus, Leonardo Neves e Santiago

Marques. Competiram ainda pelo CTN

os atletas Rodrigo Lopes e Simão Costa.

No que diz respeito á classificação por

equipas, o Clube Taekwondo da Nazaré

conseguiu o 1º lugar em Femininos e o 1ª

lugar em Masculinos, arrecadando

assim o título de Campeão Absoluto do

XXV Torneio "Amizade" - Nazaré 2024.

Mais uma vez ficou demonstrado o quan-

to bem se trabalha nesta modalidade

koreana no CTN. O Torneio "Amizade" é

uma prova diferente de todas as que se

realizam no país, uma vez que privilegia

a amizade, a formação de atletas, as

primeiras experiências na vertente de

combate e, sobretudo, a preservação da

integridade física dos atletas. zx

Taekwondo: Clube nazareno venceu em Femininos e Masculinos.

CTN sagrou-se Campeão Absoluto
do XXV Torneio "Amizade"

Atletas do CTN que competiram em mais uma competição

DR

zx Realizou-se de 28 de Novembro a

15 de Dezembro, na Áustria, Hungria e

Suíça, o Women's  EHF Euro 2024, onde

esteve presente a selecção de Portugal.

Na 2ª ronda do Grupo C que se jogou em

Basileia na Suíça, Portugal perdeu com a

Polónia, (22-21). Na jornada inaugural

Portugal foi derrotado pela Espanha,

(30-24). Nesta selecção esteve a nazare-

na Ana Carolina Silva que representa

actualmente o CB La Calzada, tendo

sido suplente utilizada nos três jogos

que a selecção lusa realizou nesta com-

petição, tendo marcado um golo à

Polónia, neste jogo em que atingiu as 36

internalizações. O trajecto de Ana

Carolina no andebol começou no N. Dom

Fuas AC em 2007 onde manteve até

2010. Transitou para a Juve Lis onde

ficou até 2016. Rumou depois para o

Alavarium onde se manteve até 2019.

Jogou uma temporada no Madeira SAD,

regressando de novo ao clube anterior

onde ficou até 2021. Rumou depois para

Espanha para representar o Atlético

Guardés onde esteve até 2023. Está

actualmente no CB La Calzada já há

duas temporadas. zx JJP

Andebol Selecções: A nazarena Ana Carolina Silva representou Portugal 

Ana Carolina Silva
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Desporto

Na Taça Distrito, GDN,
GCA e ABCD seguem
para a 2ª eliminatória.

Joaquim José Paparrola

zx A contar para a 12ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra, "Lizsport", o GD "Os Nazarenos"

empatou no seu estádio com a AD

Portomosense, (2-2). 

Entrou melhor a equipa alvinegra que

inaugurou o marcador por intermédio de

Eduardo Valente " Daddy". Os visitantes

deram a volta ao marcador para (1-2), só

que o suspeito do costume, Ricardo

Duarte "Ricky" marcou o golo da igual-

dade, (2-2), fixando assim o resultado

final. 

Na ronda 11 o jogo entre o

Atouguiense e "Os Nazarenos" não se

realizou derivado à forte ventania que se

instalou nas Atouguia da Baleia. Na

ronda 10, o GD "Os Nazarenos" receber-

am e empataram (2-2), com o Caldas SC

"B". Alexandre Cruz e Ricardo Duarte

"Ricky" fizeram os golos dos alvinegros

que assim deixaram fugir mais dois pon-

tos. Na tabela o GDMN é 2º com 23 pon-

tos.

Nazarenos vencem Alcobacen-

ses num jogo emotivo.

Em jogo da ronda 9, e no dérbi históri-

co entre concelhos, o GD "Os Nazarenos"

recebeu e venceram o Ginásio de

Alcobaça, (3-2). Numa boa partida de

futebol foram os alcobacenses que se

adiantaram no marcador através de

Bryan Nsang no minuto, (10'), na sequên-

cia de um contra-ataque bem gizado e

finalizado pelo avançado ginasista, que

desviou para o fundo das malhas de

João Monteiro. Os alvinegros respon-

deram com lances vistosos e com opor-

tunidades para empatar o jogo, mas

sem resultados. Ao minuto, (39'),

Francisco Mota já dentro da grande

área rematou de pé direito batendo

Guilherme Monteiro e empatando, (1-

1). No segundo tempo, a turma nazare-

na entrou a todo o gás e marcou por

Eduardo Valente, " Daddy" aos (53'), de

cabeça num ressalto na área ginasista,

fez (2-1). Volvidos cinco minutos, (58'),

Ricardo Duarte "Ricky" de pé direito na

pequena área fez o (3-1) para o GDN. 

Os alcobacenses arregaçaram as

mangas e no minuto, (65'), João

Figueiredo saltou mais alto na área

nazarena e reduziu para (3-2). O jogo

estava electrizante com ocasiões do

golo junto das duas balizas, com os

guarda-redes em bom plano e também

com alguma sorte, ao minuto (86'),

Ruben Santos do Ginásio foi expulso

por duplo amarelo. A vitória nazarena

assenta bem, porem o empate seria

aceitável pelo que os alcobacenses jo-

garam. O árbitro Eduardo Fernandes

tremeu por várias vezes, mas sem

comprometer no cômputo geral.

Ginásio derrota Marrazes

Também na ronda 12, o Ginásio de

Alcobaça recebeu e venceu o Leiria e

Marrazes, (1-0). Num jogo com emo-

tividade o Ginásio levou a melhor sobre

o seu adversário com um golo do

inevitável Simão Santos. Os alcoba-

censes vêm demonstrando assim o

bom momento porque passam neste

momento.

Por fim na ronda 12, o Beneditense

perdeu fora com o Caldas SC "B", (2-0).

Ginasistas venceram na

Benedita

Na jornada 11, o Ginásio de Alcobaça

foi à Benedita vencer o ABCD, (0-1). No

dérbi concelhio, e uma toada de muito

equilíbrio, os ginasistas tiveram a sorte

pelo seu lado e acabaram por vencer

com um golo de João Peralta logo a abrir

a segunda parte, golo esse que ditou a

conquista de três pontos para os azuis e

brancos de Alcobaça. Em jogo da jorna-

da 10, o Ginásio de Alcobaça perdeu em

casa com o Portomosense, (1-2). Numa

partida em que os golos só chegaram no

último quarto de hora da partida, o

Ginásio marcou por intermédio de

Guilherme Rodrigues "Carioca. Na

tabela o GCA é 9º com 13 pontos.

ABCD venceu na Marinha

Grande.

Na ronda 10, o Beneditense foi ao

reduto do SL Marinha vencer, (0-1). Com

uma entrega digna de realce, os canarin-

hos comandados pelo seu Dário

Marquês que marcou o golo da vitória,

levaram três saborosos pontos para o

seu bornal.

ABCD foram Unidos e venceram

Também na ronda 9, o Beneditense

recebeu e venceu o GDCR Unidos, (1-0).

Num jogo que foi totalmente dominado

pelos canarinhos, o resultado é escasso

para tantas ocasiões de golo des-

perdiçadas pelo ABCD, que fica a dever a

si próprio uma goleada. O único golo foi

marcado ao minuto, (64'), de cabeça por

Paulo Salvador após um cruzamento do

capitão Dário Marquês. Na tabela o ABCD

é 6º com 18 pontos.

Taça Distrito: Nazarenos e

Alcobacenses seguem para a 2ª

eliminatória

Na 1ª eliminatória da Taça Distrito

"Lizsport", o GD "Os Nazarenos" venceu em

casa na marcação de pontapés de grande

penalidade, o Alegre Unido, (4-3), depois de

uma igualdade, (1-1) no tempo regulamen-

tar e prolongamento com um golo de

Alexandre Cruz. Nos penaltis marcaram:

Ricardo Duarte "Ricky", João Duarte, Tiago

Figueiredo e Alexandre Cruz. O Ginásio de

Alcobaça venceu o Atouguiense, (1-0) após

prolongamento com um golo de, André

Lopes. Quem também segue em frente é

o Beneditense que venceu fora o CC

Ansião, (0-3), com golos de, João Amaro,

Toni e Bruno Quitério. zx

Futebol Distrital: Ginásio venceu Marrazes, Beneditense perdeu nas Caldas da Rainha.

Nazarenos numa fase de empates
comprometem chegada ao 1º lugar

Paulo Salvador marcou o golo do ABCD

na vitória sobre o Unidos

João Peralta marcou o golo da vitória

do Ginásio na Benedita

Hélder MatiasJJP

Eduardo Valente Daddy marcou um

dos golos do GDN frente ao

Portomosense

JJP

Joaquim José Paparrola

zx Decorreu nos passados dias 16 e 17

de Novembro o Campeonato Distrital de

Piscina Curta para os escalões de

Juvenis, Juniores e Seniores, no

Complexo Municipal de Piscinas da

Cidade de Leiria. Estiveram 12 clubes

entre os quais, o Clube Naval da Nazaré,

(CNNZ), o Clube Natação de Alcobaça e

o Benedita Sport Clube Natação, (BSCN).

O CNNZ esteve representado pelo atleta

Francisco Custódio e pela atleta Matilde

Coutinho. Os atletas nadaram em cima

das suas marcas pessoais, o que permi-

tiu a subida ao pódio do atleta Francisco

na distância de 200 metros Costas. O

CNAL conseguiu 45 pódios: Leonardo

Cruz venceu nos 100m Bruços, 200m

Bruços, 100m Estilos, e 200m Estilos,

sendo 2º nos 200m Livres. Daniel Tsykal

venceu aos 400, 800, e 200 Bruços, e foi

2º nos 50m Bruços. António Jorge

venceu nos 50m Bruços, foi 2º nos

1500m Livres, e 400m Livres, e 3º nos

800m Livres. Santiago Pacheco foi 3º nos

400, 800 e 1500m Livres. Tiago Pombo foi

2º nos 400, 1500, 200m Mariposa.

Rodrigo Santos foi 2º nos 200m Costas.

Rodrigo Tomás foi 2º aos 200, 800 e

100m Mariposa, sendo 3º nos 400m

Livres. Francisca Feliciano venceu aos,

100m Livres e 400m Estilos, foi 2ª aos

50m Livres e 3ª nos 800m Livres. Ana

Ferreira foi 2ª nos 50 m Mariposa e 3ª

nos 100m Livres. Matilde Luís venceu

nos 200m Mariposa e foi 3ª nos 100m

Mariposa. Mariana Mendes foi 3ª aos

200m Costas. Ana Silva venceu nos 100

e 200m Costas, e 2ª nos 100m Livres e 50

Costas. Rita Silva venceu nos 100m

Bruços, foi 2ª nos 50m Bruços, e 400m

Estilos, e 3ª nos 200m Estilos.

Constança Baptista venceu aos 50m

Mariposa, 200m Livres e 200m Estilos,

foi 2ªÇ nos 1500m Livres. O BSCN

alcançou 10 pódios: Alexandre

Anastácio, foi 3º nos 100m Bruços, e 50m

Bruços, Cristiana Almeida foi 2ª nos

200m Bruços, e 200m Estilos, e 3ª nos

400m Estilos. Beatriz Conceição foi 3ª

nos 200m Estilos. Carolina Matos foi 2ª

nos 50m Bruços, e 3ª nos 50m Livres,

100m Bruços, e 100m Estilos. zx

Natação: No Campeonato Distrital de Piscina Curta de Juvenis, Juniores e Seniores.

CNAL com 45 medalhas destacou-se dos demais

Nadadores do CNAL em grande destaque
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Joaquim José Paparrola

zx A contar para a 10ª jornada

Campeonato Distrital Divisão de Honra

de Juniores, o Ginásio Alcobaça perdeu

(2-1) no reduto da União da Serra. Na

ronda 9, os ginasistas receberam e

venceram o Vieirense, (4-1), golos de,

Gustavo Tavares, (2), Rui Sousa e Ruano

Marques. Na jornada 8, o Beneditense

perdeu em casa com o Ginásio Alcobaça,

(0-2), com um bis de Afonso Vigário. Na

7ª ronda, o Ginásio de Alcobaça recebeu

e goleou o GRAP, (6-1). Gustavo Tavares,

(2), Mateus Coelho, Duarte Anastácio,

Ruano Marques e Ricardo Vicente mar-

caram para os ginasistas. O Beneditense

empatou no reduto do Sporting Pombal,

(2-2), com golos de, Daniel Starynskyy.

Juvenis 1ª Distrital

A contar para a 7ª jornada do

Campeonato Distrital da 1ª Divisão de

Juvenis, Série D, o GD "Os Nazarenos" de

Cristiano Trindade recebeu e goleou a

ARC Nadadouro, (12-0), com golos de,

Martim Bernardo, (5), Luís Estrelinha,

(3), Pedro Paes, (2), Tomás Vilela e Márcio

Santos. O Beneditense recebeu e venceu

o CD Rainha, (6-3) com golos de, Afonso

Rosado, (5), e Andsré Ribeiro. O SU

Alfeizerense foi derrotado em casa pela

AE Óbidos, (0-2). A UD Turquel recebeu e

venceu a Escola Académica, (3-1). Na

ronda 6, o Beneditense venceu fora o

Ginásio Alcobaça "B", (1-2). Em partidas

da jornada 5, o GD "Os Nazarenos"

venceu em casa o CD Rainha, (4-0), com

golos de Márcio Santos, Martim Fontes,

Luís Estrelinha e Rodrigo Lopes. O SU

Alfeizerense recebeu e venceu a CD

Escola Académica, (2-0), com golos de,

Mateus Gonçalves e João Bernardino.

Por fim a UD Turquel perdeu em casa

com o Ginásio Alcobaça "B", (1-2). Dinis

Delgado marcou para a UDT, Miguel

Roxo e Santiago Santos marcaram para o

GCA. Na ronda 4, o GC Alcobaça venceu

o GD "Os Nazarenos" (4-0), com golos de,

João Conde, (3), e Miguel Roxo. O

Beneditense venceu a UD Turquel, (4-1).

Francisco Matias, (3) e Afonso Rosado

marcaram para o ABCD. Eduardo Santos

para a UDT. O SU Alfeizerense perdeu

fora com o CD Rainha (4-1), golo de

Tomás Cunha. Na tabela o ABCD é 1º

com 15 pontos, o GCA "B" é 2º com 15

pontos; o GDN é 4º com 9 pontos, assim

como o SUA.

Iniciados 1ª Distrital

Em jogo da 7ª jornada do Campeonato

Distrital da 1ª Divisão de Série E, o

Beneditense venceu o SU Alfeizerense,

(18-0), golos de, António Honório, (6),

Mateus Castelhano, (3), Xavier Ferreira,

(2), Gonçalo Catarino, João Cardoso, João

Francisconi, Leonor Ezequiel, Francisco

Honório, José Leonardo, e Gonçalo

Catarino. Na ronda 6, o Beneditense

venceu fora o Ginásio Alcobaça "B", (0-7),

com golos de, João Cardoso, (4), Tomás

Pereira, (AG), Francisco Honório e Joana

Subtil. Na ronda 5, GD "Os Nazarenos"

venceu em casa a UD Turquel, (11-0),

com golos de, João Luz, (3), Martim

Estrela, (2), Thomas Lehmann, (2), Diogo

Costa, João Delgado, Rui Hespanhol e

Duarte Neto. A Academia Ccmi Leiria "C"

venceu a SU Alfeizerense, (10-0). A AD

Portomosense venceu em casa o GC

Alcobaça "B", (2-1), golo do GCA de Dinis

Rainho. Na tabela o GDN é líder com 15

pontos.

Taça Distrito Juniores

Na Pré Eliminatória da Taça Distrito

Juniores, o Ginásio de Alcobaça perdeu

no seu reduto com o GD Peniche, (0-1),

enquanto o Beneditense perdeu (3-1)

fora com o Sp Pombal, a UD Turquel

perdeu (11-0) fora com o GD Guiense.

Taça Distrito Juvenis

Em jogos da 1ª Eliminatória da Taça

Distrito Juvenis, o GD "Os Nazarenos"

venceram em casa a Academia Ccmi

Leiria, (3-0), com golos de Rodrigo

Lopes, (2) e Luís Estrelinha. O Ginásio

de Alcobaça perdeu (2-1) no reduto do

SL Marinha, golo de Gustavo Munhoz,

(GP). O SU Alfeizerense perdeu em casa

com o Marrazes "B", (0-1). Por fim a UD

Turquel perdeu fora com o Pedroguense,

(4-1). zx

Futebol Jovem: Na 1ª Distrital, ABCD é primeiro em Juvenis, nos Iniciados o GDN segue também na frente.

Juvenis de "Os Nazarenos" com início
de campeonato muito positivo

DR

Juvenis do GD Os Nazarenos com boa prestação na 1ª distrital

Joaquim José Paparrola

zx Na 9ª jornada do Campeonato

Nacional da 2ª divisão Série B, o

Burinhosa rece3beu e venceu o SC

Barbarense, (3-1). Para a ronda 8, os bu-

rinhenses empataram fora com o Boa

Esperança, (4-4). A contar para a jorna-

da 7, o CCRD Burinhosa empatou em

casa com o CF Sassoeiros, (3-3), com

golos de, David Gonçalves, (2) e Octávio

Alves. Na ronda 6, os burinhenses

empataram fora com o CS São João, (3-

3), com golos de Octávio Alves.

Divisão Honra

A contar para a jornada 9 do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra, a AR Pederneirense empatou em

casa com o CRP Ribafria, (3-3). Diogo

Santos, Rui Marques "Ruizinho" e Tomás

Henriques marcaram pela equipa

nazarena. Ainda na ronda 9, o GD

Martingança perdeu fora com a ADR

Barreiros, (3-2). Em jogos da ronda 8, o

CRP Ribafria recebeu e goleou a ADR

Barreiros, (8-1), com golos de, Bernardo

Veríssimo, (3), Rafael Abreu, (2),

Henrique Pedro, Tomás Matos, e David

Serrazina. A AR Pederneirense perdeu

em casa com a Quinta do Sobrado, (0-5),

o GD Martingança perdeu no seu reduto

com o Santiago da Guarda, (1-5), golo de

Gonçalo Jácome. Nuno Veiga sucede a

Paulo Henriques no comando técnico do

Pederneirense. Na tabela o Ribafria é

líder com 22 pontos; o Pederneirense é

9º com sete pontos; o Martingança é 14º

com três pontos.

Sub 19

Em jogo da jornada 10 do Campeonato

Nacional da 1ª Divisão de Sub 19, o

CCRD Burinhosa recebeu e venceu o

AMSAC, (6-1), com golos de, Rodrigo

Monteiro, (2), Tomás Bento, Mateus

Costa, Alexandre Ferreira e João Santos.

Na ronda 9, o Burinhosa perdeu fora

com os Leões Porto Salvo, (3-1). A contar

para a ronda 8, o CCRD Burinhosa

perdeu em casa com o SL Benfica, (3-8).

Tomás Carreira, (2) e António Figueiredo

(AG), fizeram os golos dos Burys. Na

ronda 7, a turma burinhense foi vencer

fora o GRC Dínamo Sanjoanense, (1-4),

com golos de, Alexandre Ferreira, (2),

Tomás Carreira e João Santos.

Juniores Honra

Na 8ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra de

Juniores, o CCDS Casal Velho perdeu (2-

1) fora com o PAC Peniche. Para a ronda

7, o CCDS Casal Velho empatou fora com

a ADR Barreiros, (4-4). Na ronda 6 o

CCDS Casal Velho venceu o CCR

Telheiro, (5-2), golos de, Bernardo

Estrelinha, (2), Afonso Luís, António

Geada e Francisco Couto

Juniores 1ª Distrital

No Campeonato Distrital da 1ª

Divisão, Série B, em jogo da ronda 2, a

AR Pederneirense perdeu fora com o CS

Bufarda, (6-5). Na ronda inicial os

Pederneirenses receberam e venceram a

UR Mirense, (6-0), golos de, Rafael

Coutinho, (2), Abílio Mafra, (2), Edgar

Murraças, e Tomás Silva.

Divisão Honra Juvenis

Em partidas da 8ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra de Juvenis, o CCRD Burinhosa

venceu fora o CRP Ribafria, (4-6). Pelos

Burys marcaram. João Estrelinha, (2),

Luís Vieira, (2), Vasco Costa e Yunes

Hasnaoui. Pelos Ribafrienses: Francisco

Martins, (2), Filipe Ferreira e Felipe

Santos. A AR Pederneirense perdeu (5-0),

fora com a URD Juncalense. O CCDS

Casal Velho venceu fora o Ribeira Sirol,

(3-8), com golos de, Simão Santos, (2),

Alexandre Gaspar, (2), Gustavo Santos,

(2), José Simão e José Ribeiro. Na ronda

7, o CCRD Burinhosa venceu em casa o

CCDS Casal Velho, (8-1), golos de, João

Estrelinha, (3), Afonso Gomes, (2), Vasco

Costa e Luís Vieira. A AR Pederneirense

venceu fora o Ribeira Sirol, (2-8), golos

de, Simão Santos, (5), Cristiano Bem,

José Monteiro e Rodrigo Santos. Na jor-

nada 6, o CCDS Casal Velho foi derrotado

em casa pelo CRP Ribafria, (2-3). Simão

Santos e José Simão marcaram para os

casalenses. Francisco Martins, (2), e

Filipe Ferreira para os ribafrienses. A AR

Pederneirense perdeu em casa com a

CCRD Burinhosa, (0-6), com golos de,

João Estrelinha, (2), Luís Vieira, Tiago

Cunha, Vasco Costa e Tiago Melo. zx

Futsal: Juvenis do Burinhosa estão no 2º lugar da Divisão de Honra.

Juniores do Casal Velho tentam regressar
aos nacionais
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Juniores do Casal Velho posam para a posteridade
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CARTÓRIO NOTARIAL DE ALCOBAÇA

a cargo do notário

RUI SÉRGIO HELENO FERREIRA

Avenida dos Combatentes, Lote 31 - Loja Direita

2460 - 039 Alcobaça

Telf.: 262 585 306 - Fax: 262 585 307

EXTRACTO DE JUSTIFICAÇÃO

--- CERTIFICO, para efeitos de publicação, que por escritura de vinte e três de outubro de dois mil e vinte e

quatro, iniciada a folhas três do Livro de Notas para Escrituras número duzentos e cinquenta e quatro A deste

Cartório:   --- ANTÓNIO CAREPA FIGUEIRA e MARIA AUGUSTA VAGOS DUARTE, divorciados, resi-

dentes ele na Rua Casal das Figueiras, n.º 1, Nazaré e ela na Avenida Circular Norte, Vivenda Anipaulo, Nazaré,

justificaram a posse sobre o dois quintos do Prédio urbano sito na Rua Dr. Rui Rosa, n.º 13 e 15, freguesia e

concelho de Nazaré, composto no todo de casa de rés do chão para habitação e comércio, um anexo de cave e

rés do chão para arrecadação, outro anexo de cave para arrecadação e rés do chão para garagem e logradouro,

inscrito na matriz sob o artigo 10832.º (que proveio do artigo urbano 4432º, que por sua vez proveio dos artigos

2059 e 2060), com o valor patrimonial correspondente à fração e atribuído de 46.012,00 €, descrito na

Conservatória do Registo Predial de Nazaré com o número cinco mil setecentos e cinquenta e dois /

Nazaré.

--- Que estes dois quintos estão registados em comum e sem determinação de parte ou direito a favor dos

herdeiros de João Figueira Facada e Líbia Braz Carepa, que são, para além do aqui justificante António Carepa

Figueira, Carlos Alberto Wagner Carepa Figueiras, casado com Gerlinde Hedwig Maria Wagner Carepa Figueiras,

João Carepa Figueira, casado com Áurea Henriques Pacheco Figueira, João Manuel Carepa Figueiras, casado com

Karin Carepa Figueiras, Maria da Nazaré Carepa Facada Figueiras, viúva e Ulisses Carepa Figueiras, casado com

Maria João da Piedade Louro Figueiras,  pela apresentação mil trezentos e treze de treze de dezembro de dois mil

e vinte e um.

--- Que este dois quintos do prédio vieram à posse dos justificantes, ainda no estado de casados um com o outro

sob o regime da comunhão geral, por partilha verbal feita no dia quinze de dezembro de dois mil e um, com os

demais herdeiros de João Figueira Facada e Líbia Braz Carepa, que eram João Carepa Figueira, casado com Áurea

Henriques Pacheco Figueira, Maria da Nazaré Carepa Facada Figueiras, casada com Arménio Ferreira Figueiras,

partilha que não lhes foi nem é agora possível fazer por escritura pública.

--- Que desde aquela data que os justificantes vêm possuindo o referido bem (dois quintos) como sendo seu,

tendo pago tornas aos demais herdeiros, não tendo um título formal de aquisição do mencionado bem. Certo é

porém, e do conhecimento geral, que o vêm possuindo, na referida proporção, desde há mais de vinte anos, sem

interrupção, ostensivamente e sem oposição de ninguém, na convicção, que sempre tem sido também a das out-

ras pessoas, de serem eles os seus únicos e verdadeiros donos. Na verdade, foram os justificantes e mais ninguém

que durante todo este tempo tem desfrutado o dito bem e têm praticado neles os atos normais de conservação e

de defesa da propriedade, nomeadamente cuidando e limpando da casa e pagando os impostos.

--- Que assim, e na falta de melhor título, os justificantes adquiriram o identificado bem (dois quintos) por usu-

capião, que aqui invocam por não lhe ser possível provar a sua aquisição pelos meios extrajudiciais normais 

--- Alcobaça, vinte e três de outubro de dois mil e vinte e quatro.

O Notário
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Fábio Barqueiro sai do
comando técnico da BIR

para entrar Rodolfo Santos.

Joaquim José Paparrola

zx Em partidas referentes á 10ª jornada

do Campeonato Nacional da 2ª Divisão,

Zona Sul, o Hóquei de Turquel recebeu e

goleou o Sporting CP"B", (13-5). Boa

exibição dois turquelenses, com golos de,

Xavier "Xavi" Lourenço (3), Tiago Mateus

(2), Lucas Vicente (2), Martim Vicente (2),

Tiago Almeida, Salvador André, Daniel

Passos, e Ezequiel Funes. Por sua vez a A.

Alcobacense CD, perdeu fora com a AJ

Salesiana, (6-3), golos de, Paulo Passos (2),

e Marcelo Rocha. Por fim a Biblioteca já sob

o comando do novo treinador Rodolfo

Santos, perdeu fora com a AE Física, (5-4),

golos de, Tiago Silva (3), e Xavi Duro. Em

jogos da jornada 9, o HC Turquel foi vencer

o HC Sintra, (2-4), com golos de, Xavier

"Xavi" Lourenço (3) e Tiago Mateus. A A.

Alcobacense CD venceu fora o SL Benfica

"B", (5-9), com golos de, Thomas Molina (6),

Manuel Neves (2) e Nil Pascal.  A Biblioteca

IR perdeu em casa com a AJ Salesiana, (8-

10), com golos de, Miguel Vicente (4), Luís

Silva, (2), David Costa e Tiago Silva. O

treinador da BIR Fábio Barqueiro deixou o

comando técnico após esta derrota. Na

ronda 8, a A. Alcobacense foi a Ponta

Delgada golear o Marítimo SC, (0-6), com

golos de, Thomas Molina, (3), Manuel

Neves (2), e Nil Pascal.  Também nesta jor-

nada o Hóquei de Turquel recebeu e

venceu o CD Paço de Arcos, (4-2), com

golos de, Daniel Passos, Tiago Mateus,

Salvador André, e Xavier "Xavi" Lourenço.

Por fim na ronda 8, a Biblioteca IR perdeu

fora com o SL Benfica "B", (3-1). Os

valadenses estiveram a vencer até ao inter-

valo com um golo de Miguel Vicente. Em

jogo da ronda 7, no dérbi concelhio e com o

pavilhão municipal cisterciense completa-

mente lotado, a A Alcobacense perdeu com

o HC Turquel, (2-4). Num boa partida de

hóquei, a primeira parte foi muito equili-

brada, com muitas ocasiões de golo de

parte a parte. Miguel Fialho colocou os

Alcobacenses em vantagem no marcador.

Daniel Passos empatou ainda antes do

intervalo. No segundo tempo, Tiago Mateus

bisou e colocou o HCT a vencer, (1-3),

Xavier "Xavi" Lourenço fez o (1-4), para

Matias Maldonado colocar o resultado final

em, (2-4). Ainda nesta ronda, a Biblioteca IR

recebeu e goleou o Marítimo SC, (8-0). Num

jogo tranquilo, os valadenses marcaram

por, Miguel Vicente (3), Paulo "Xavi" Duro

(2), Francisco Beirante, Tiago Silva e José

Moreira. Na tabela o HCT é líder com 25

pontos; A AACD é 8ª com 12 pontos, a BIR

é 12ª com 8 pontos.

III Divisão Nacional

Na 10ª jornada do Campeonato Nacional

da 3ª Divisão, Zona Sul "A", o HC Turquel

"B" venceu fora o CS Marítimo, (1-3), golos

de, Nuno Coito (2), e Bernardo Silva. Na

ronda 9, os turquelenses golearam o HC

Madeira, (8-2), golos de, Lucas Serrazina

(2), Afonso Cristóvão (2), André Lourenço,

Martim Joina, Nuno Coito e Tomás Vicente.

Referente à ronda 8, o HC Turquel "B"

perdeu fora com a UDC Nafarros, (5-4). Os

golos turquelenses foram da autoria de,

Martim Joina (2), Nuno Coito e André

Lourenço. Em jogo da ronda 7, o HC

Turquel "B" recebeu e venceu "Os Corujas"

GCC, (6-3), com golos de, Bernardo Silva

(2), Tomás Vicente, Nuno Coito, Martim

Joina e Afonso Cristóvão. Na tabela o HCT

"B" é líder com 22 pontos.

Taça de Portugal Masculinos

Em jogos dos 32 Avos de Final da Taça

de Portugal, o Hóquei de Turquel venceu

fora o CS Marítimo, (1-5), com golos de,

Tiago Almeida, Daniel Passos, Ezequiel

Funes, Xavier "Xavi" Lourenço e Tiago

Mateus. zx

Hóquei em Patins: Alcobacense perdeu fora com a Salesiana, Biblioteca derrotada no reduto da Física.

Hóquei de Turquel goleou o Sporting CP "B" e é
líder na 2ªdivisão

Miguel Vicente marcou quatro golos ao

Salesiana pela BIR

Paulo Passos marcou por duas vezes

ao Salesiana, pela AACD Xavi Lourenço marcou por três vezes

ao Sporting B, pelo HCT

JJP

Nos seniores femininos o
Cister venceu o AC

Cacém.

Joaquim José Paparrola

zx Referente à 17ª jornada do

Campeonato Placard Andebol 1, o

Nazaré  ́Dom Fuas Andebol Clube, perdeu

fora com o Vitória de Guimarães, (37-25).

Marcaram para o NDFAC: João Pinto, (8),

João Saraiva, (6), José Silva, (3), Aldrin

Andrade, (3), Tomás Ribeira, (2), Jonas

Alves, Tiago Costa, e Paulo Andrade. Na

ronda 16 o NDFAC recebeu e perdeu com

o FC Porto, (29-38). Apesar da derrota a

turma nazarena deu uma boa resposta

frente ao vice -campeão nacional. João

Pinto, (6), Jonas Alves, (3), Paulo Andrade,

(3), Mateus Melo, (3), Tomás Ribeira, (3),

João Saraiva, (2), Diogo Campos, (2), Tiago

Costa, (2), Tomás Chicharro, (2), Gil Santos

e Matheus Silva um golo cada. Em jogo da

ronda 15, o NDFAC perdeu na Madeira

com o Marítimo SAD, (33-25). Mateus

Melo, (5), Tomás Ribeira, (4), Aldrin

Andrade, (4), Diogo Campos, (2), Marcus

Domingues, (2), Tiago Costa, (2), Milton

Estrelinha, (2), Tomás Chicharro, e João

Saraiva um golo cada. Referente á 14ª

ronda, o NDFAC foi derrotado no seu pavi-

lhão pelo ABC de Braga, (25-27). João

Pinto, (6), Eduardo Couto, (5), Jonas Alves,

(3), Aldrin Andrade, (3), João Saraiva, (2),

Tiago Costa, (2), e Matheus Silva. A contar

para a jornada 13, o NDFAC foi empatar ao

reduto do CF "Os Belenenses", (25-25).

Esteve muito perto de acontecer a 2ª

vitória do NDFAC neste campeonato,

porem tal não sucedeu. João Pinto, com 10

golos foi o jogador em destaque, Diogo

Campos, (4), Tiago Costa, (2), Eduardo

Couto, (2), João Saraiva, (2), Jonas Alves,

(2), Aldrin Andrade, (2), e Tomás Chicharro

fizeram os outros golos do Dom Fuas. Para

a ronda 12, o NDFAC recebeu e empatou

com o Avanca/ Biora/ Bondalti, (24-24). De

salientar os oito golos de João Pinto nesta

partida. Tomás Ribeira, (4), Diogo Campos,

(4), Paulo Andrade, (3), Jonas Alves, (2),

Mateus Melo, João Saraiva e Tiago Costa

marcaram os outros golos da equipa azul

e branca da Nazaré. Na tabela o NDFAC é

11º com 22 pontos.

III Divisão Nacional

Em jogo da 6ª jornada do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, 1ª Fase- Zona 3, o

Cister SA/ Modernilux venceu fora o com o

Batalha AC, (27-29). Ricardo Valbom, (12),

Paulo Moreira, (6), Duarte Oliveira, (3),

Márcio Antunes, (2), Tomás Alexandre, (2),

Dinis Ferreira, (2), André Moreira, e Pedro

Borges. A contar para a ronda 5, o Cister

SA foi a Ílhavo vencer o AC local, (15-16),

com golos de, Dinis Ferreira, (6), Ezequiel

Vicente, (2), Ricardo Valbom, (2), Duarte

Oliveira, (2), Paulo Moreira, João Bernardo,

Tomás Alexandre, e Márcio Antunes. Por

sua vez o NDFAC "B" foi vencer fora o SIR

1º Maio, (18-38). Daniel Salcedas, (11),

Eduardo Florência, (6), Hener Lima, (5),

Rafael Basílio, (4), Nuno Florência, (4),

Alexandre Caseiro (3), André Frazão, (3),

Rodrigo Bulhões e David Piló um golo

cada. A contar para ronda 4, o NDFAC

"B" recebeu e perdeu com o GIC Águe-

da, (13-31), golos de Hener Lima, (4),

Derik Batista, (3), Daniel Salcedas, (2),

Diogo Pedro, (2), Nuno Florência, e

Alexandre Caseiro. Por sua vez o Cister

SA venceu no seu pavilhão o NDA

Pombal, (35-27), com destaque para os

10 golos de Ezequiel Vicente. Duarte

Oliveira, (4), Ricardo Valbom, (4), Dinis

Ferreira, (4), Pedro Borges, (3), Paulo

Moreira, (3), João Barbosa, (2), Tomás

Alexandre, (2), Flaminio Goulart,

Márcio Antunes, e João Bernardo mar-

caram os outros golos do CSA. Na 3ª

jornada, o NDFAC "B" recebeu e venceu

o Batalha AC, (31-25). Destaque para a

grande prestação de Daniel Salcedas,

com 14 golos. Nuno Florência, (7),

Hener Lima, (3), David Piló, (2), Diogo

Pedro, (2), André Frazão, Alexandre

Caseiro, e Rodrigo Bulhões marcaram

os restantes para o NDFAC. Ainda na

ronda 3, o Cister SA, foi vencer fora o

SIR 1º Maio (15-39), golos de, Paulo

Moreira, (8), Márcio Antunes, (6),

Ricardo Valbom, (4), Ezequiel Vicente,

(4), Pedro Borges, (4), Tomás Alexandre,

(3), André Moreira, (3), João Bernardo,

(3), Duarte Oliveira, (2), Dinis Ferreira e

João Barbosa. Na tabela o Cister SA, é

2º com 14v pontos; o NDFAC "B" com um

jogo é menos é 4º com 13 pontos. zx

Andebol: NDFAC perdeu fora com o Vilória de Guimarães no Campeonato Placard Andebol 1

Cister SA venceu fora o Batalha AC, subindo
ao 2º lugar na 3ª Divisão em masculinos

Ricardo Valbom marcou por 12 vezes

pelo Cister ao Batalha ACJoão Pinto claramente o melhor

marcador do NDAFC

JJPZé Paulo Silva



Confraria Nossa Senhora da Nazaré vai criar
monumento alusivo ao milagre no largo
do Santuário

zx Nuno Batalha foi eleito no passa-

do dia 6 de dezembro, para um novo

mandato na presidência da Confraria

Nossa Senhora da Nazaré, e assume

ter vários projetos que pretende

desenvolver nos próximos anos,

nomeadamente: um novo Lar de

Terceira idade, com capacidade para

80 pessoas, com serviços de topo

incluindo fisioterapia, aquaterapia,

demências; o alargamento da capaci-

dade de resposta em creche para

mais 40 crianças, combatendo assim,

a falta de respostas no concelho;

aposta na fisioterapia, contando para

o efeito com o contributo dos protoco-

los com o SNS e ADSE, com imple-

mentação de técnicas avançadas e

revolucionárias, como é o exemplo

dos tratamentos com ondas de

choque focais; recuperação e progra-

mação do teatro Chaby Pinheiro até

2026, em perspetiva das comemo-

rações do centenário; e, finalmente, a

recuperação do órgão de tubos do

Santuário, e ainda a requalificação do

Largo do santuário (monumento alu-

sivo ao milagre). zx

DR

zx No passado dia 4 de Dezembro, rea-

lizou-se a Assembleia Geral para eleger

a nova direção da ACISN, como não se

apresentou nenhuma lista concorrente,

o novo ato eleitoral foi agendado para 25

de Março de 2025.

A Direção anterior mantêm-se em funções

até nova eleição.

A recandidatura do atual Presidente da

Direção Bruno Pereira informa que "teve dificul-

dade na organização da nova lista para os

órgãos sociais da ACISN , devido a falta de

disponibilidade de vários sócios, e por causa da

crise financeira que a associação atravessa".

Questionado acerca dos próximos meses

que estão pela frente, Bruno Pereira salientou

que "nada muda, mantendo a reestruturação

financeira como base de trabalho, além dos

serviços que a associação realiza no seu dia a

dia". zx

Eleições da ACISN agendadas
para Março

PUB.

Gare do Ascensor celebra quadra
natalícia com presépio com cerca
de 1200 peças

zx A gare do Ascensor da Nazaré, no Sítio da

Nazaré, celebra a época natalícia com um presé-

pio de grandes dimensões, criado pelo artista

Custódio Santos. A exposição, que já se tornou

numa tradição ao longo dos últimos 10 anos, reúne

mais de 1200 peças cuidadosamente instaladas

pelo autor. Este impressionante trabalho artístico,

além de atrair visitantes, transforma o local num

ponto de encontro imperdível nesta quadra.

A entrada é gratuita. zx

DR

São Martinho do Porto
dá as boas-vindas a 2025

zx O belo cenário da Baía de São

Martinho do Porto, verdadeira pérola do

concelho de Alcobaça, é o cenário ideal

para a grande festa da Passagem de Ano.

Uma noite para ser celebrada com a família e

os amigos, dando a boas-vindas a 2025.

Vamos ter dois palcos com muita DJ's, música e

muita animação.

No Palco 1, teremos a festa "Remember Old

Times", que revive o velho conceito da noite e das

festas dos anos 80, 90 e 2000.

O Palco 2 será animado pelos DJs Paulo

Alexandre e Los Gordos e pela banda "Os Ben", a

começar logo pelas 17h00.

O grande momento da noite será o espetáculo

piromusical e multimédia, com efeitos de luz e

som, que dará muita luz, cor e emoção à

Passagem de Ano iluminando a Baía de São

Martinho.

Com uma mistura de boa música ao vivo, DJs e

um incrível de fogo de artifício, a festa de

Passagem de Ano em São Martinho do Porto

promete ser uma noite inesquecível para todas as

idades!

De entrada gratuita, esta festa promovida há

vários anos pela Câmara Municipal de Alcobaça,

promete um espaço de festa com bom ambiente

para toda a família, todas as idades, tanto para os

munícipes, como para visitantes e turistas.

PROGRAMA

Palco 1 - Junto ao Miradouro da Praia de São

Martinho do Porto - Avenida da Marginal

Projeto "Remember old times"

23h00-04h00

Palco 2 - Avenida da Marginal de São Martinho

do Porto - interseção com a Rua Eng.º Francisco

Cavaleiro

DJs locais

17h00: Banda "Os Ben"

21h00: DJ Paulo Alexandre

00h00: Espetáculo Piromusical de celebração

da entrada no Novo Ano

00h15: DJ Los Gordos zx

DR
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